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L’Algérie restera reconnaissante à ses enfants 
qui ont hissé haut son emblème

Appel à la mobilisation face aux campagnes 
médiatiques et plans hostiles à l’Algérie

Le ministre de la Jeunesse 
et des Sports, Abderezzak 
Sebgag a déclaré, lundi 

au Palais du Peuple à Alger, que 
l’Algérie restera reconnaissante à 
ses enfants qui ont hissé haut son 
emblème.
Lors d’une cérémonie organisée 
par le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune en 
l’honneur de la sélection nationale 
des locaux de football, M. Sebgag 
a déclaré que cette distinction se 
veut une halte de reconnaissance 
et de remerciement qui a pour 
message que l’Algérie restera 
reconnaissante à ses enfants qui 
ont hissé haut son emblème.
Aujourd’hui, nous sommes 
réunis sous le haut patronage 
du Président de la République 

pour célébrer le football algérien 
qui ne cesse de faire les joies de 
l’Algérie, tant à l’intérieur qu’à 
l’extérieur, a-t-il déclaré, ajoutant 
“J’ai été chargé par le Président 
de présenter les sincères 
félicitations aux héros algériens, 

les guerriers du désert, et à ceux 
qui ont contribué à la réalisation 
de ces résultats, dont le staff 
technique et les dirigeants”.
“Ce sacre se veut un message 
pour la jeunesse algérienne que 
le travail et la persévérance sont 

forcément couronnés de succès, 
et votre message s’étend bien 
au-delà du carré vert où nul ne 
vous rivalise. Votre succès fait de 
vous un modèle influent pour la 
jeunesse algérienne qui contribue 
à la formation d’un citoyen bon et 
équilibré”, a-t-il dit.  
“Le Président de la République 
veille personnellement à donner 
un nouvel élan au sport algérien 
et à réunir tous les moyens de 
réussite, en témoigne son suivi 
quotidien de la préparation 
des Jeux méditerranéens 
d’Oran 2022 qu’il veut une 
édition internationale avec un 
cachet algérien dans toutes les 
spécialités”, a-t-il ajouté.
Le Président Tebboune a reçu 
au Palais du peuple l’équipe 

nationale des locaux du football 
qui a remporté la coupe arabe 
Fifa-2021 à Doha (Qatar).
La cérémonie de distinction 
s’est déroulée en présence 
du président du Conseil de 
la nation, Salah Goudjil, du 
président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
Brahim Boughali, du Premier 
ministre, ministre des Finances, 
Aïmene Benabderrahmane, du 
Chef d’état-major de l’Armée 
nationale populaire (ANP), le 
général de corps d’armée Saïd 
Chanegriha, du président de la 
Cour constitutionnelle, Omar 
Belhadj ainsi que des membres 
du Gouvernement et des cadres 
de l’Etat.

Le Général de Corps 
d’Armée, Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-

Major de l’Armée Nationale 
Populaire, a appelé, mardi à 
Alger, à la mobilisation de tous 
les secteurs, notamment celui 
de l’information, pour “riposter 
et faire face à l’ensemble des 
campagnes médiatiques et des 
plans hostiles” à notre pays, 
indique mardi un communiqué 
du ministère de la Défense 
nationale (MDN).
“Le renforcement de notre unité 
nationale et le raffermissement 
de notre front interne, outre le 
maintien de la dynamique de 
développement dans laquelle 
l’Algérie nouvelle s’est inscrite, 
et l’atteinte des objectifs 
escomptés, nécessitent la 
mobilisation de tous les secteurs 
de l’Etat, sans exception, 
avec à leur tête le secteur 
de l’information, devenu 
incontournable dans cette 
phase cruciale, afin de riposter 
et faire front à l’ensemble des 
campagnes médiatiques et aux 
plans hostiles visant la sécurité 
et la stabilité du pays”, a précisé 
le Général de Corps d’Armée à 
l’ouverture du séminaire intitulé 
: “Les campagnes médiatiques 
hostiles et la stratégie de 
riposte”, organisé au Cercle de 
Garnison- Aïn Naâdja (Alger).

Cette mobilisation, a t-il ajouté, 
vise également à “éclairer 
l’opinion publique nationale sur 
les complots et conspirations 
fomentés, et à mobiliser 
toutes les franges de la société 
algérienne pour s’engager dans 
les efforts nationaux visant la 
concrétisation des ambitions 
populaires et à mettre l’Algérie 
nouvelle sur le chemin du 
progrès et de la prospérité”.
Ce séminaire, dont 
l’organisation se tient en ce 
mois de décembre, “nous fait 
remémorer l’un des événements 
phares de notre glorieuse 
Révolution de libération en 
l’occurrence les manifestations 
du 11 Décembre 1960, qui ont 
constitué une étape cruciale 
dans le combat libérateur de 
notre valeureux peuple, qui a 
fait part de sa confiance absolue 
en ses dirigeants, et a confirmé 
son unité, sa cohésion, sa 
cohérence et son attachement à 
sa Révolution bénie”, a souligné 
le Général de Corps d’Armée.
“Ces manifestations furent 
également un message 
amplement explicite adressé au 
colonisateur haineux, à travers 
lequel l’unité et l’intégrité du 
peuple algérien ne faisaient plus 
aucun doute. Un peuple qui ne 
conçoit à son indépendance 
et à sa souveraineté nationale 

aucun substitut, quel qu’en 
soit le prix. Elles ont aussi été 
d’un fort appui aux opérations 
militaires menées par l’Armée 
de Libération Nationale, et d’un 
soutien précieux à la bataille 
diplomatique livrée pour la 
cause algérienne dans les 
forums internationaux”, a t-il 
ajouté.
Le Général de Corps d’Armée 
a également évoqué un autre 
événement qu’a connu notre 
pays à savoir l’organisation 
des élections des Assemblées 
Populaires Communales et 
wilayales, qui “constituent 
une autre pierre angulaire et 
une étape intrinsèque pour le 
progrès de notre pays et pour 
bâtir ses bases solides. “Ceci 
est le fruit de l’ambition et de 
l’aspiration des Algériens au 
changement et à l’édification 

de l’Algérie Nouvelle dont 
les repères ont été dressés par 
Monsieur le Président de la 
République, Chef Suprême des 
Forces Armées, Ministre de la 
Défense Nationale”.
Pour le Général de Corps 
d’Armée, cette démarche qui, 
désormais, “constitue une source 
d’agacement pour les ennemis 
de la patrie, qui planifient 
toute sorte de conspirations 
et de complots contre notre 
pays, avec la complicité des 
organisations terroristes et des 
organismes traitres dont la 
finalité est de mettre en échec 
tout projet national visant à 
mettre en place des institutions 
fortes et efficaces, et à entraver 
le processus d’une Algérie 
Nouvelle déterminée à reprendre 
son rôle pionnier aux niveaux 
régional et international”.

A ce titre, a t-il noté, “Nous 
devons être dévoués à notre 
patrie et accomplir, avec 
abnégation, nos devoirs envers 
elle. Nous devons également 
être à la hauteur des sacrifices 
de nos valeureux Chouhada, 
afin que l’histoire nous rende 
justice et écrive que nous avions 
su préserver le legs, que nous 
étions loyaux à l’Algérie, rien 
qu’à l’Algérie”.
Etaient présents à ce séminaire, 
le ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, le 
ministre de l’Intérieur et des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, le 
ministre de la Communication, 
la ministre de la Culture et des 
Arts, ainsi que le Directeur 
Général de l’Institut National 
de l’Etude de la Stratégie 
Globale, le secrétaire général 
du ministère de la Défense 
nationale, les Commandants 
de Forces et de la Gendarmerie 
Nationale, les Chefs de
Départements et les Chefs de 
Services centraux du Ministère 
de la Défense Nationale et 
de l’Etat-Major de l’Armée 
Nationale Populaire. On 
été également présents à ce 
séminaire les Directeurs de 
quelques médias nationaux et 
des enseignants universitaires.
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Cinq ans de prison ferme requis contre l’ancien ministre 
de l’Industrie Youcef Yousfi

Le procès de l’ancien ministre Chakib Khelil et de l’ancien 
P-dg de Sonatrach reporté au 3 janvier prochain

Lutte contre la corruption :
Nécessité d’impliquer toutes les parties concernées

Le Président de l’Organe 
national de prévention et 
de lutte contre la corruption 

(ONPLC), Tarek Kour, a déclaré 
lundi à Alger que son organisme 
a veillé à l’implication de toutes 
les parties dans le processus de 
la préparation du projet de la 
stratégie nationale de prévention 
et de lutte contre la corruption, 
s’appuyant sur un dispositif 
d’évaluation anti-corruption 
(AIA) de la Corée de Sud.
Intervenant en début de la 
rencontre internationale sous le 
thème “évaluation des mesures 
de la lutte contre la corruption en 
Algérie selon l’outil d’évaluation 
des initiatives anticorruption 
AIA de la République de Corée”, 
organisée au Centre international 
des conférences (CIC) par 
l’ONLCP et le Bureau du PNUD 
en Algérie, M. Kour a souligné que 
l’ONPLC a veillé à “l’implication 
de toutes les parties nationales 
et étrangères, publiques et 
privées, gouvernementales ou 

non gouvernementales, dans le 
processus de la préparation du 
projet de la stratégie nationale de 
prévention et de lutte contre la 
corruption”.
Il a fait remarquer que l’ensemble 
des partenaires de l’ONPLC 
“ont été impliqués dans toutes 
les étapes du projet, en vue 
d’assurer un engagement total au 
projet de la stratégie nationale” 
qui comprend, “en plus des 

lignes directrices, un nombre de 
solutions pratiques qui seront 
traduites en plans sectoriels ou 
multisectoriels”.
Cette stratégie, ajoute M. Kour, 
“contient des orientations et des 
activités à réaliser et  définit 
surtout les ressources, les emplois 
du temps et les coûts nécessaires 
pour sa concrétisation”.
Le projet de la stratégie inclut 
aussi, selon le même intervenant, 

“un mécanisme de surveillance 
et de d’évaluation qui consiste 
à créer le Haut comité national, 
placé sous l’autorité du 
Premier ministre, et assurant la 
coordination entre l’ensemble des 
parties concernées”.
Pour ce qui est de l’outil innovant 
qui a été mis au point et développé 
depuis 2002 par l’Autorité de la 
lutte anticorruption et les droits 
civils (ACRC) de Corée de Sud, 
M. Kour a tenu à souligner que 
ce mécanisme “a prouvé son 
efficacité, non seulement en 
Corée du Sud, mais également 
dans d’autres pays où il a été déjà 
appliqué”.
De son côté, la représentante 
résidente du PNUD en Algérie, 
Blerta Aliko, a indiqué que 
le PNUD a “le privilège 
d’accompagner, depuis octobre 
2019, l’ONPLC dans une 
démarche participative qui met 
l’accent sur le renforcement 
des facteurs de résilience et des 
capacités des acteurs concernés 

et l’approche intégré basée sur la 
concertation, l’échange de bonnes 
pratiques et la consolidation des 
efforts déployés par les autorités 
algériennes”.
La stratégie nationale de lutte 
contre la corruption, selon 
Blerta Aliko, “met l’accent sur 
l’importance des mécanismes de 
suivi et d’évaluation par la mise 
en œuvre effective et efficace 
des mesures arrêtées dans le plan 
d’action”, indiquant par ailleurs, 
que cette rencontre “ouvre de 
nouvelles perspectives pour notre 
partenariat stratégique”. 
Pour la membre de l’Autorité 
de la lutte anticorruption et des 
droits civils coréenne, Ahjung 
Lee, “l’outil d’évaluation AIA 
a prouvé son efficacité en terme 
de surveillance et de suivi de 
la stratégie de la lutte contre la 
corruption”, tout en se félicitant 
de l’approche des deux pays, 
l’Algérie et la Corée de Sud, dans 
ce domaine.

Le pôle pénal économique et financier près le tribunal 
de Sidi M’hamed (Alger) a reporté lundi au 3 janvier 
prochain le procès de l’ancien ministre de l’Energie 

Khelil Chakib Mohamed, de l’ancien P-dg de Sonatrach, 
Mohamed Meziane et de son adjoint, Abdelhafidh Feghouli 
qui a été débouté de sa demande de libération provisoire.
Les accusés sont poursuivis pour des chefs d’accusation 
en lien avec la corruption dans le dossier de réalisation du 
complexe du gaz naturel d’Arzew (Oran), pour octroi de 
privilèges injustifiés, abus de fonction et conclusion de 
marchés en violation de la législation et des lois.
D’anciens cadres du Groupe Sonatrach et plusieurs 
entreprises étrangères activant dans le secteur de l’Energie 
sont poursuivis dans cette affaire, reportée pour la 2e fois 
consécutive.
L’ancien ministre, Chakib Khelil n’a pas comparu à 
l’audience, tandis que l’ancien P-dg de Sonatrach sera 
entendu par visioconférence depuis l’établissement 
pénitentiaire d’Oran.
Le Trésor public et le Groupe Sonatrach se sont constitués 
parties civiles.

Le procureur de la 
République près le pôle 
pénal économique et 

financier du tribunal de Sidi 
M’hamed (Alger) a requis, mardi, 
une peine de cinq (5) ans de 
prison ferme, une amende d’un 
(1) million de DA, et cinq (5) 
ans d’inéligibilité à l’encontre de 
l’ancien ministre de l’Industrie, 
Youcef Yousfi.
Youcef Yousfi est poursuivi 
pour des faits de corruption dont 
abus de fonction, dilapidation de 

fonds publics dans le montage 
des tracteurs agricoles, aux côtés 
des hommes d’affaires, les frères 
Kherbouche.
La même peine a été requise à 
l’encontre de l’ancien PDG de la 
Caisse nationale d’épargne et de 
prévoyance (CNEP), M. Djamel 
Bessa et de l’ancien PDG du 
Crédit populaire algérien (CPA), 
Omar Boudiab.
Le représentant du parquet a 
requis une peine de huit (8) ans de 
prison ferme assortie de la même 

amende à l’encontre de l’ancien 
directeur de l’industrie au 
ministère, Mustapha Abdelkrim.
Dans cette affaire où l’ancien 
Premier ministre Ahmed Ouyahia 
est témoin, une peine de trois 
(3) ans de prison assortie d’une 
amende d’un (1) million de DA 
ont été requises à l’encontre 
de l’ancien président de la 
commission des crédits de la 
CNEP, Belaïd Rachid, l’ancien 
Secrétaire général du ministère 
de l’agriculture, Kamel Chadi 

ainsi que Bouziane Ahmed et 

Khaldoune Khaled, cadres des 

services de l’Office national des 
terres agricoles (ONTA).

Une peine d’une (1) année de 

prison ferme assortie d’une 

amende d’un (1) million de DA 
ont été requises à l’encontre de 
Khettab Fatiha, gérante d’une 
société privée et des amendes 
allant de 20 à 32 millions de 
DA ont été requises à l’encontre 
des personnes morales (sociétés 
poursuivies) avec gel des comptes 
et confiscation des fonds et biens 
mobiliers saisis.
Ouvert lundi, le procès se poursuit 
avec les plaidoiries du collectif de 
la défense.
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Communiqué du Conseil des ministres

Le président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, 

ministre de la Défense nationale, 
Abdelmadjid Tebboune a 
présidé, dimanche dernier , une 
réunion du Conseil des ministres 
consacrée à l’examen et à 
l’approbation de projets de loi 
relatifs aux secteurs de la Justice 
et de la Recherche scientifique, 
outre la présentation d’un 
exposé sur le développement de 
la production agricole, indique 
un communiqué du Conseil des 
ministres dont voici la traduction 
APS:
“Le président de la République, 
Chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
Abdelmadjid Tebboune a 
présidé, ce dimanche 19 
décembre 2021, une réunion du 
Conseil des ministres consacrée 
à l’examen et à l’approbation 
de projets de loi relatifs aux 
secteurs de la Justice et de la 
Recherche scientifique, outre un 
exposé sur le développement de 
la production agricole.
Après l’ouverture de la séance 
par le Président de la République, 
le Premier ministre, ministre des 

finances a présenté un exposé sur 
l’activité du Gouvernement ces 
dernières semaines. Le président 
de la République a donné les 
instructions suivantes:
* En premier lieu: Concernant 
le projet de loi organique 
définissant les modalités 
d’élection des membres 
du Conseil supérieur de la 
Magistrature (CSM), les règles 
régissant son organisation et 
son fonctionnement:
- Le Président de la République 
s’est félicité de la composante 
du Conseil supérieur de la 
Magistrature, dans le cadre 
dudit projet de loi organique, 
qualifié de pas crucial consacrant 
l’indépendance de la Justice.
- Le Président de la République 
a mis en avant le rôle de cette 
instance dans la consécration de 
l’indépendance de la Justice.
* En second lieu: Concernant 
la création d’une nouvelle 
forme d’entreprises sous 
l’appellation “Société par 
actions simplifiée” (SPAS)
- L’accent a été mis sur la 
création d’une nouvelle forme 
d’entreprises dans le secteur 
des start-up, comme mesure 

incitative des jeunes pour 
investir davantage.
- Levée des fonds pour investir 
dans ces entreprises dans le cadre 
d’une dynamique économique en 
constante évolution, loin de la 
logique purement administrative 
et dissuasive.
-Promotion d’une vision 
positive pour l’application d’une 
politique économique efficace et 
la libération des initiatives des 
entraves et de la lourdeur des 
procédures.
- Libération des initiatives et 
ouverture de la voie aux porteurs 
de projets pour accéder au monde 
économique, sans les restrictions 
ni les entraves décourageantes 
qui freinent la créativité.
- Mise en place d’un groupe 
de travail chargé de la révision 
du Code du Commerce en vue 
de l’adapter aux exigences des 
réformes économiques que 
connait le pays et aux évolutions 
de l’activité commerciale.
* En troisième lieu: Concernant 
les règles générales relatives à 
l’enseignement supérieur:
- Une organisation optimale 
de l’Université, à travers la 
définition des règlements 

intérieurs qui correspondent aux 
différentes filières universitaires.
- Tenir compte de l’autonomie 
des universités, dans le 
cadre des règles générales de 
l’Enseignement supérieur.
- L’accent a été mis sur la 
nécessité de mettre l’université à 
l’abri de toute idéologie, étant un 
espace de Savoir, d’Innovation et 
de Développement.
- Tout changement en matière 
de systèmes de fonctionnement 
des universités doit être opéré en 
début d’année universitaire pour 
assurer le bon déroulement des 
études universitaires.
* En quatrième lieu: 
Concernant le développement 
de la production agricole et 
la réduction de la dépendance 
alimentaire:
- Elaborer une approche 
opérationnelle, conformément 
à la spécificité agricole de 
l’Algérie, fondée sur la réalité 
agricole au lieu des thèses 
académiques.
- Réviser la structure et 
l’organisation de l’administration 
agricole, aux niveaux central, 
régional et local, conformément 
à une approche réformiste tenant 

compte des priorités.
- Renforcer les structures 
de production de lait, pour 
une meilleure maîtrise de la 
production et de la distribution, 
notamment dans les grandes 
villes.
- Encourager l’investissement 
dans le secteur agricole au 
titre d’une nouvelle approche, 
notamment dans les wilayas du 
sud ne souffrant pas de rareté 
de l’eau et comptant de vastes 
superficies de terres arables 
inexploitées.
- Revoir les expériences et le 
rôle des fermes pilotes pour 
réaliser une valeur ajoutée dans 
le secteur sur les plans central, 
régional et local.
- Créer un dispositif de 
statistiques, basé sur les 
techniques modernes et les 
compétences algériennes et 
permettant d’obtenir des données 
scientifiques précises pour les 
exploiter à titre prospectif.
Avant la levée de la séance, le 
Conseil a approuvé plusieurs 
décisions individuelles portant 
nominations et fin de fonctions 
pour des fonctions supérieures 
de l’Etat.
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L’application des normes internationales permet 
la promotion de la production nationale

Agriculture : 
Vers la révision de la liste des produits agricoles importés

Le développement des exportations requiert l’élargissement 
des surfaces agricoles

Le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zaghdar, a estimé 
lundi à Alger, que les 

normes sont un des principaux 
piliers du système national de 
qualité, au vu de leur impact direct 
sur le soutien aux entreprises, sur 
la promotion de la production 
nationale et des exportations, 
sur le développement de la 
compétitivité et des relations 
commerciales, ainsi que sur la 
protection du consommateur et 
de l’environnement.
Supervisant l’ouverture d’une 
journée d’études organisée 
par l’Institut algérien de 
normalisation (IANOR), à 
l’occasion de la journée nationale 
de la normalisation, M. Zaghdar 
a indiqué que “les normes sont 
parmi les plus importants piliers 
du système national de la qualité 
car couvrant tous les domaines 
économiques, sociaux, sociétaux 

et environnementaux”.
L’application de ces normes 
est de nature à “favoriser 
l’intégration de notre pays dans la 
chaîne des valeurs internationales 
et hisser la compétitivité de nos 
produits en réduisant les coûts de 
production”, a-t-il dit.
Dans son allocution lors de 
l’ouverture de cette journée 
d’études organisée sous le slogan 
: “La norme algérienne/ ISO 
37001: un outil de prévention, 
d’intervention et de lutte contre 
la corruption”, M. Zaghdar a 
souligné qu’en dépit des efforts 
consentis au double plan national 
et international en vue de lutter 
contre ce fléau, il n’en demeure 
pas moins que le danger de la 
corruption persiste et suscite 
les craintes sociales, morales, 
politiques et économiques, 
entravant ainsi la bonne 
gouvernance, le développement 

et la compétitivité honnête”.
Pour le ministre, ce fléau 
“augmente le coût de la pratique 
des actions commerciales, des 
marchandises et des services et 
réduit la qualité des produits et 
des services, aggravant de ce fait 
les répercussions qui peuvent 
entrainer le décès ou le handicap 
et porte atteinte à la réputation 
des entreprises”.
M. Zaghdar a, par ailleurs, 
rappelé le soutien accordé par 
l’Etat pour l’accompagnement 
des entreprises dans leur 
démarche pour l’obtention de 
la certification de conformité 
ISO. Beaucoup d’entreprises ont 
bénéficié de cet accompagnement 
pour obtenir la certification ISO et 
d’autres sont en voie de l’obtenir, 
a-t-il fait savoir, soulignant que 
“toutes les entreprises nationales 
qui souhaitent bénéficier de ce 
soutien sont les bienvenues”.

Dans ce cadre, le premier 
responsable du secteur a cité le 
programme de promotion de la 
qualité, sous l’égide du ministère 
de l’Industrie, qui prévoit un 
soutien direct aux entreprises 
désireuses d’appliquer des 
normes de qualité, ainsi que 
les programmes de coopération 
internationale et régionale dans 
ce domaine.
Lors de cette journée d’étude, 

un contrat a été signé entre 
Sonatrach et l’Institut algérien de 
normalisation (IANOR) au titre 
de la norme internationale ISO 
37001 relative à la lutte contre la 
corruption.
A noter que la société 
2M-Industries a obtenu la 
certification ISO 37001 dans le 
cadre de ses efforts en matière de 
lutte contre la corruption.

Le ministre de 
l’Agriculture et 
du développement 

rural, Abdelhafidh Henni, 
a annoncé lundi à Alger 
que son département 
ministériel  œuvrait en 
coordination avec le 
ministère du Commerce à 
la révision de la liste des 
produits agricoles importés 
pour la préservation de la 
production nationale.
Lors d’une intervention à 
l’occasion d’une conférence 
sur la contribution du secteur 
agricole à l’économie 

nationale dans le cadre de 
la Foire de la production 
nationale, M. Henni a 
fait savoir que “certaines 
filières agricoles ont besoin 
d’une protection contre les 
produits importés, d’où 
la nécessité de revoir la 
liste des produits agricoles 
importés”.
Ainsi, le ministère proposera 
au ministère du Commerce 
l’interdiction d’octroyer 
les licences d’importation 
de produits agricoles de 
luxe, produits en quantité 
suffisante localement dont 

les amandes et le miel.
“La politique de 
développement du secteur 
s’appuie principalement 
sur l’encouragement de 
la production locale en la 
soutenant face au produit 
importé”, a-t-il insisté.
Malgré la facture réduite 
de certains produits 
concernés par cette 
proposition, l’interdiction 
de l’importation de ces 
produits permettra de 
réduire considérablement 
la facture d’importation des 
produits alimentaires. 

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement 
rural, Mohamed Henni 

a affirmé lundi à Alger, que le 
développement des exportations 
agricoles requiert l’élargissement 
des surfaces agricoles et la 
modernisation des techniques de 
production.
Lors d’une conférence sur 
la contribution du secteur de 
l’agriculture dans la diversification 
de l’économie nationale, qui 
s’est tenue dans le cadre de la 
Foire de la production algérienne 
(FPA), M. Henni a estimé qu’il 
était impossible de procéder à 
des opérations d’exportation 
régulières et d’augmenter les 
quotas du marché à l’étranger 
sans l’élargissement des surfaces 
cultivées et la modernisation des 

techniques de production.
Mettant en avant l’importance 
d’œuvrer à assurer une production 
destinée essentiellement à 
l’étranger, le ministre a indiqué 
que le développement des 
exportations agricoles requiert 
de renforcer le transport, la 
logistique et la disponibilité 
des intrants nécessaires, 
en améliorant les cadres 
réglementaires et juridiques et les 
mesures incitatives au profit des 
agriculteurs et des éleveurs.
Le ministre a également exhorté 
les investisseurs dans ce secteur 
à orienter leurs efforts vers la 
production de matières avec 
des normes propres à certains 
marchés comme les Etats du 
Golfe, les pays de l’Afrique, 
du Sahel et d’Europe, en vue 

d’accroître la compétitivité.
M. Henni a en outre affirmé que 
la sécurité alimentaire ne peut 
être atteinte qu’en augmentant 
l’offre agricole, et ce, à travers 
la modernisation de l’appareil 
de production nationale et le 
développement de l’ensemble de 

ses branches et filières.
La stratégie du secteur repose 
actuellement sur l’augmentation 
de la quantité de la production 
agricole dans les filières  
stratégiques, à leur tête, le blé, 
l’orge, les légumineuses, les 
arbres fruitiers résistants à la 

sécheresse, les viandes rouges et 
blanches, ainsi que le lait.
Selon les chiffres avancés lors 
de cette conférence, la surface 
agricole globale s’élève à 
43,98 millions d’hectares, dont 
seulement 8,59 millions ha sont 
exploités, avec un périmètre de 
cultures annuelles atteignant 7,53 
millions ha et des périmètres 
agricoles pérennes atteignant 
1,05 million ha.
Le secteur compte 1,26 millions 
d’exploitations agricoles avec 
2,6 millions d’ouvriers, qui ont 
réalisé un taux de croissance, de 
2,7 pc au cours des dix dernières 
années et une couverture des 
besoins alimentaires de 73%.
production de près de 172 
milliards de DA.
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ANNABA / PROTECTION CIVILE

Explosion d’une bonbonne à gaz butane à 
Bouzaaroura, la protection civile sensibilise

La localité Bouzaaroura 
de la commune d’El 
Bouni   a été secouée 

la nuit du dimanchepassé, par 

une violente explosion de gaz 

butane, survenue à l’extérieur 

d’un immeuble résidentiel  

selon le chargé de la 
protection civile. L'explosion 
est due à une fuite provenant 
d'une bouteille de gaz butane. 
La déflagration de cette 
dernière a provoqué une 
panique dans l’entourage, les 
habitants ont eu plus de peur 
que de mal. Les éléments 

de la protection civile ont 
profité de cette occasion pour 
donner des explications et 
sensibiliser les citoyens sur la 
façon d’utiliser correctement 
une bouteille de gaz butane 
notamment en période 
hivernale afin d’éviter tout 
risque d’accident.

Sarah Yahia

ANNABA / CRIMINALITÉ

  Arrestation de 18 individus impliqués dans divers délits à El Hadjar

ANNABA / HYGIÈNE ET PROPRETÉ

Eradication des points noirs et
poursuite des campagnes de nettoyage

Les efforts conjugués 
des différents corps 
de la police relevant 

de la sûreté de wilaya de la 
commune d’ et le dispositif 
sécuritaire mis en place pour 
lutter contre la criminalité et 
tout autre délit ont donné des 
résultats comme l’indique 
les statistiques enregistrées 
durant cette dernière semaine 

en effet,  la sureté de la wilaya 
relevant de la commune d’El 
Hadjar a dressé un  bilan 
encourageant au terme 
d’une semaine d’exercice 
qui témoigne parfaitement 
des activités prospères et 
florissantes relatives aux 
différentes opérations 
policières effectuées dans 
plusieurs domaines puisqu’ils 
ont pu arrêter près de 18 
individus  impliqués  dans 

plusieurs affaires judiciaires,  
notamment la saisie de 
plusieurs armes blanches  qu’ils 
utilisaient soit dans la violence 
interpersonnelle ou lors des 
agressions. Il n’a été ajouté 
qu’un demi-kilo de drogue 
ainsi que des psychotropes ont 
été saisis durant cette période. 
Les  mis en cause, ont été 
placés en détention provisoire 
en attendant l’instruction 
judiciaire de ces affaires.

En application du 
programme  des 
campagnes de 

nettoyage élargies au niveau 
de plusieurs cités et qurtieurs 
de la commune d’Annaba, les 
éléments de l’APC d’Annaba 
sont intervenus,avant hier 
soir, au niveau des localités 
‘’Oued Focha’’,Ibn Badis 
et Bouzered Hocine,  et 
ce, sous la supervisiosn 

du P/APC de la commune 
d’Annaba. Signalons que 
pour la réussite de cette 
campagne d’hygiène,  tous les 
moyens humains et matériels 
on été mis à la disposition 
des différents intervenants 
dans cette opération. Divers 
déchets constitués de 
bouteilles en plastique, de 
branches mortes et autres 
détritus ont été collectés. Le 
ramassage et la collecte des 
ordures domestiques seront 

bien évidement acheminées 
directement vers le centre 
d'enfouissement technique 
(CET) de Berkaâ-Zerka. 
cette campagne a été initiée, 
en réponse aux appels et aux 
demandes pressantes des 
citoyens qui ont exprimé à 
maintes reprises leur dégout 
au sujet de l’insalubrité qui 
régnait  dans divers endroits 
de la ville. 
Cette opération  vise à 
l'éradication des décharges 

et autres points noirs altérant 
l'image des tissus urbains, 
et vise à impliquer les 
citoyens dans la propreté 

du milieu visant à créer un 
environnement sain et un 
cadre de vie embelli à Annaba. 
Elle a   permis de ramasser 
d’importantes quantités de 
déchets domestiques jetés en 
bordures des routes.
Les autorités locales ont 
souvent invité les citoyens à 
"éviter de jeter les déchets de 
manière anarchique aux abords 
de leurs habitation, les jardins 
et les places publiques à l’effet 
de préserver l'environnement".

Imen.Boulmaiz

Sarah Yahia

ANNABA / APC

Le nouveau maire, Youcef Chouchène, l’a déclaré :
36 milliards cts de créances des locataires 

et sous-locataires du commerce

Après avoir été installé, 
il y a plus d’ une 
semaine par le wali 

d’Annaba, Djamel Eddine 
Berrimi, au poste de P/APC 
de la ville coquette, Youcef 
Chouchène a procédé à 
une analyse de la situation 
financière en commençant 
par le volet finances et 
notamment les recettes. Lui 

qui connait bien l’état des 
lieux et la gestion financière 
de la commune a déclaré que 
les créances de la commune 
s’élèvent aujourd’hui  à 
quelques 36 milliards de 
centimes. Sur ce sujet précis, 
il a déploré que certains 
commerçants qui détiennent 
des locaux de la commune 
et des marchés (Souks) se 
livrent à des procédures 

illégales d’exploitation des 
lieux de commerce au moyen 
des sous location des biens de 
l’APC. Pour autant et pour 
diverses raisons les occupants 
réels de certains locaux ne 
sont pas autrement dit les 
locataires en titres, estiment 
encore le président de la 
nouvelle assemblée populaire 
de la commune(APC), Youcef 
Chouchène.

Tayeb Zgaoula
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ANNABA / El Hadjar
Les habitants de la cité 
‘’El Karma’’ réclament 

l’installation d’une passerelle 
sur la RN21

ANNABA / Contrôle et qualité 
Des dizaines de kilos de viandes 

impropres à la consommation 
saisies à Sidi Amar

ANNABA / Célébration
A l’approche des fêtes de fin d’année

Rush sur les commerces de jouets, chocolateries et friandises

Le commerce qui connaît, ces 
jours-ci, un afflux considérable de 
clients est sans conteste la vente 

de jouets, chocolats et autres friandises. 
En effet beaucoup de parents profitent de 
l’occasion des fêtes de fin d’années pour 
offrir des jouets à leurs enfants. Même si 
certains d’entre eux ne veulent pas relier 
ces petites gâteries aux fêtes de jour de 
l’An, il n’en demeure pas moins que cette 
fête prends de plus en plus de terrains dans 
notre société et a même tendance à revenir 
sur les devants de la scène, parabole oblige. 
Dans la plupart des magasins où nous 
nous sommes rendus, plusieurs vitrines  
de décoration de chocolatiers  prennent 
le thème de fête de fin d’année. L’un des 
gérants de ces magasins nous confirme 
« on vend une variété de friandises et de 
chocolats à l’occasion de la fin d’année». 
En sus des gourmandises on trouve de 
tout chez lui de quoi décorer les maisons 
: guirlandes lumineuses, étoiles, boules, 
petits sujets, etc. En plus des jouets donc, 

ces commerces proposent tout ce qui peut 
faire contribuer à une fête de de jour de 
l’An dans la plus pure des traditions : 
boules colorées, chapeaux, cotillons, 
rennes en bois, paillettes et bien sûr les 
inévitables guirlandes aux mille couleurs. 
« Les demandes augmentent tous les jours. 
On a même épuisé notre stock, là c’est le 
deuxième arrivage. Il faut bien reconnaître 
que la fin de l’année est l’un des meilleurs 
moments pour vendre », se réjouit un 
marchand de jouets. Ce dernier, qui se 
vante d’avoir des années d’expérience 
dans le domaine, nous dira à ce propos 
: « Les articles pour le décor viennent 
majoritairement de l’étranger. On prévoit 
une forte demande en la matière ces jours-
ci et on s’y prépare ». Des parents, abordés 
dans ces boutiques, nous affirment, quant 
à eux, que les jouets sont surtout pour 
récompenser les résultats scolaires des 
enfants. À la question de savoir si les 
Annabis  fêtent Noël ? non... était la 
réponse qui revenait le plus souvent.

Les habitants et particulièrement les 
élèves de la cité ‘’El Karma’’ de 
la commune d’El Hadjar souffrent 

de l’absence d’une passerelle  au niveau 
de la route nationale n° 21 qui relie  la 
wilaya d’Annaba à celle de  Guelma, une 
situation qui menace la vie des élèves au 
moment de se diriger à leur établissement 
scolaire (Ecole primaire Sabri Lakhdar). 
Cet axe routier a été le théâtre d’une 
série d’accidents dont ont été victimes 
surtout des élèves, fauchés par des 
véhicules roulant à grande vitesse. Quant 
aux parents, ils appréhendent le pire, 
chaque fois, que leurs enfants traversent 
cette route à grande circulation pour 
rejoindre leurs établissements scolaires, 
bien que ces derniers n’aient eu de 
cesse, de réclamer l’implantation d’une 
passerelle. Une revendication qui, selon 
notre source, n’a pas été prise en compte 
par les autorités concernées. Traverser 
cette grande artère constitue un véritable 
danger pour les piétons », affirmera un 
plaignant et d’ajouter : « Nous sommes 

obligés de traverser cette route pour 
pouvoir nous rendre sur l’autre flanc de 
la route». Les habitants affirment que 
leur vie est subordonnée à la réalisation 
d’une «passerelle» ce qui évitera pas mal 
d’accidents, voire de deuils. Les habitants 
affirment avoir saisi, à maintes fois, les 
autorités locales, mais en vain.  Cette 
route a fait déjà plusieurs blessés et morts. 
«Le risque est grand pour nos enfants, il 
est omniprésent…Au moindre manque 
d’attention et de prudence, c’est la mort», 
soutiennent des habitants.
Face à cette situation contraignante et 
en l’absence d’un passage sécurisé pour 
rejoindre les établissements scolaires, 
les riverains, notamment les enfants et 
les jeunes, prennent souvent le risque 
de traverser l’autoroute  s’inquiètent les 
parents, qui exigent des autorités locales 
la réalisation d’une passerelle afin d’éviter 
d’autres drames. 
Devant cet état de fait, les habitants 
interpellent les autorités concernées 
afin de mettre un terme à cette situation 
inquiétante dans les meilleurs délais.

Dans le cadre de leurs missions de 
contrôle des prix et de la répression 
des fraudes commerciales ainsi 

que de la préservation de la santé publique, 
les services de la direction du commerce 
ainsi que les services vétérinaires de la 
commune d’El Hadjar ont effectué des 
sorties inopinées ces derniers jours à Sidi 
Amar, où 74kg de viande d’agneaux et 
21kg de viande de veaux n’ayant pas le 
cachet de vétérinaire   ainsi que 17 kg de 
viande hachée et 7 kg d’abats impropres à 
la consommation  ont été saisis, avant-hier, 
à El Hadjar. C’est au cours d’une tournée 
de contrôle inopinée que les enquêteurs 
ont découvert cette viande avariée dans 
plusieurs boucheries au niveau de ladite 

localité. Des prélèvements d’échantillons 
ont été effectués en vue de leur analyse, 
à l’issue desquels ils se sont avéré être 
de mauvaise qualité.  Cette importante 
quantité de viande était prête à être écoulées 
sur le marché sans le moindre souci de la 
part des commerçants quand aux risques 
majeurs qui peuvent se répercuter sur la 
santé des consommateurs.
Ainsi et en application de la réglementation, 
les services vétérinaires ont également 
délivré leur certificat attestant la mauvaise 
qualité de la viande. La quantité saisie 
a été détruite conformément à la loi en 
vigueur. Les brigades de la DCP ont pris 
des mesures judiciaires adéquates en 
collaboration avec les services de sécurité 
afin de sanctionner les contrevenants. 

Sarah Yahia

B.I

B.I
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Soixante-quatre (64) 
jeunes, recrutés dans le 
cadre du pré-emploi, ont 

été permanisés dans leurs postes 
par la direction de la jeunesse 
et des sports de la wilaya de 
Khenchela,selon APS.
Des décisions de permanisation 
ont été remises par le wali 
de Khenchela, Ali Bouzidi, 
et le directeur local de la 
jeunesse et des sports (DJS), 
Larbi Touahria, à ces jeunes 
recrutés dans le cadre des 
dispositifs d’aide à l’insertion 
professionnelle (DAIP) et à 
l’insertion sociale (DAIS) des 
jeunes diplômés, lors d’une 
cérémonie organisée au niveau 
du complexe omnisports de 
Khenchela.

Dans une déclaration à l’APS en 
marge de cette cérémonie, M. 
Touahria a affirmé que les jeunes 
permanisés ont été recrutés au 
poste d’administrateur dans les 
différents établissements de la 
jeunesse et des sports, répartis 
à travers les communes de la 
wilaya de Khenchela.
Le même responsable a relevé 
que les 64 jeunes concernés par 
la permanisation totalisent plus 
de 8 ans de travail au mois de 
novembre 2019.
Il a ajouté qu’il sera procédé, au 
cours de ce qui reste de ce mois 
de décembre, à la permanisation 
de 268 autres jeunes, recrutés 
dans le cadre du pré-emploi, 
“dès la validation de leurs 
dossiers par les services du 

contrôle financier”.
Aussi, à partir de mars prochain, 
il sera aussi procédé à l’insertion 
dans des postes d’emplois 
permanents, de jeunes employés 
dans le cadre du pré-emploi et 
n’ayant pas 8 ans en novembre 
2019.
Par ailleurs, des équipements 
sportifs ont été attribués à 
10 écoles primaires pilotes, 
concernées par la mise 
en œuvre de la circulaire 
interministérielle, signée par 
les ministères de la Jeunesse 
et des Sports et de l’Education 
nationale, en février 2021, 
relative aux nouvelles mesures 
visant la relance progressive 
du sport scolaire à travers 500 
écoles primaires du pays.

La DJS a également procédé à 
la distribution d’articles de sport 
au profit des Ligues de wilaya 
d’athlétisme et de handball.
Au cours de cette cérémonie, le 
coureur Rafik Arouaoui, du club 
Amal Khenchela, vainqueur 
de la 11e édition du Marathon 

international de Medghacen de 
la wilaya de Batna, organisé le 
4 décembre dernier, et Ikram 
Merabti, championne d’Algérie 
de karaté lors du championnat 
national, organisé récemment 
dans la wilaya d’Oum El 
Bouaghi, ont été honorés.

Le coup d’envoi des 
travaux de réalisation 
de sept (7) terrains de 

proximité, à travers plusieurs 
communes de la wilaya de 
Khenchela, a été donné, avnt-
hier lundi, selon APS.
Le coup d’envoi des travaux 
de réalisation d’un terrain de 
proximité à la cité 22 février 
“Sonatiba”, au centre-ville de 
Khenchela, a été donné par 
le chef de l’exécutif local Ali 
Bouzidi, en plus de projets de 
réalisation de 6 autres terrains 
de proximité répartis à travers 
les communes de Khenchela 
(2), et M’toussa, Babar, Chelia 
et Baghai, à raison d’un stade 
chacune.
Le directeur de la jeunesse et 
sport (DJS), Larbi Touahria 

a déclaré à l’APS qu’il a été 
procédé à la réservation d’une 
enveloppe financière estimée 
à 50 millions de dinars sur le 
budget de la wilaya, accordée 
dans le cadre du Fonds de 
solidarité et de garantie des 
collectivités locales pour la 
réalisation de 7 terrains de 
proximité dans différentes 
communes de la wilaya.
Selon le cahier des charges 
remis aux entreprises chargées 
de la réalisation de ces terrains 
de proximité, le délai des 
travaux ne doit pas dépasser 
50 jours maximum pour qu’ils 
puissent être mis à la disposition 
des associations sportives et des 
jeunes, soit ‘’durant le premier 
trimestre 2022’’.
Dans le cadre du programme 

complémentaire de 
développement approuvé par 
le Gouvernement, lors de sa 
dernière réunion tenue dans la 
wilaya de Khenchela, il sera 
procédé prochainement au 
lancement de consultations et de 
soumissions pour la réalisation 
de 30 autres stades de proximité 
répartis à travers 21 communes, 
dont des zones d’ombre, a 
ajouté le même responsable.
Le secteur de jeunesse et des 
sports de Khenchela a supervisé 
durant les années 2020 et 2021 
la réalisation de 98 terrains de 
proximité à travers toutes les 
communes de la wilaya et a 
lancé récemment des projets de 
réhabilitation et de revêtement 
de 15 stades communaux en 
gazon synthétique, en prévision 

de leur mise à la disposition 
des équipes évoluant dans 
les championnats de wilaya 
et régional, a ajouté la même 
source.
Une fois réceptionnés, ces 
projets relevant du secteur 
de la jeunesse et des sports 
permettront de préserver les 

jeunes des fléaux sociaux 
et auront aussi un impact 
certain sur la relance et 
l’encouragement des jeunes de 
la wilaya pour “exprimer” leurs 
talents et se distinguer dans 
les compétitions nationales et 
internationales, a estimé le DJS 
de Khenchela.

KHENCHELA / INFRASTRUCTURES SPORTIVES
Lancement des travaux de réalisation de 7 terrains de proximité

Un total de 1.000 
familles résidant 
au site précaire dit 

“Sebkha” dans la commune 
de Sidi Chahmi (Oran) ont 
bénéficié lundi de logements 
décents de type F3 au pôle 
urbain d’Oued Tlelat, a-t-on 
constaté, selon APS.
L’opération de relogement a été 
lancée dès les premières heures 
de la journée en présence des 
autorités locales, des services 
techniques de la commune de 
Sidi Chahmi. Tous les moyens 
matériels et humains ont été 
mobilisés pour assurer le bon 
déroulement de ce relogement.
Directement après l’opération 
de relogement, il a été procédé à 

la démolition des constructions 
illicites du site de “Sebkha” 
pour éviter leur squat et 
récupérer l’assiette foncière 
destinée à la réalisation de 
projets d’utilité publique.
Le nouveau pôle urbain 

d’Oued Tlelet, qui sera 
destiné aux bénéficiaires de 
logements publics locatifs 
par points et ceux de l’habitat 
précaire, dispose de toutes les 
commodités et équipements 
publics ainsi que des aires de 

jeux. Ce pôle urbain comprend 
8.700 logements publics 
locatifs dont 700 destinés aux 
habitants de cette collectivité 
locale.
Le directeur de wilaya de 
l’habitat, Khorkhi Yacine, a 
précisé que cette opération de 
relogement a touché plus de 
967 familles du site précaire 
de Sebkha et qu’aucun 
dépassement n’a été relevé. 
Il a ajouté que dans les 
prochaines semaines, d’autres 
opérations de relogement sont 
programmées pour toucher les 
familles des sites précaires de 
Ras El Aïn (Oran) et CUM 
(Es-Senia).
Les bénéficiaires de logements 

à points de la daïra d’Oran 
prendront possession des 
4.500 logements qui leur sont 
destinés. Un tirage au sort pour 
le choix du bloc et de l’étage 
a été effectué le week-end 
dernier.
Le même responsable a précisé 
qu’au cours de cette année 
quelque 34.000 logements 
ont été distribués au titre de 
la formule location/vente 
(AADL) au niveau du nouveau 
pôle urbain “Ahmed Zabana” 
à Misserghine. 14.000 
logements publics locatifs 
ont été réalisés à travers les 
différentes communes de la 
wilaya dont 11 500 unités 
prêtes à être distribuées.

ORAN / HABITAT
Relogement de 1.000 familles au pôle urbain d’Oued Tlelat

KHENCHELA
Insertion de 64 jeunes dans des postes d’emploi permanents



Aux Philippines, l’île de Bohol, ravagée par le typhon Rai, 
appelle à l’aide

France
Valérie Pécresse envoie un message à l’électorat catholique 

depuis l’Arménie

Trafic de faux passes sanitaires 
Des méthodes et des profils variés

Le gouverneur de la province 
a demandé mardi au 
gouvernement du président 

Rodrigo Duterte d’envoyer des 
fonds pour fournir eau potable 
et nourriture aux familles en 
détresse.
Le typhon Rai a semé la désolation 
aux Philippines. L’île de Bohol, 
ravagée par le typhon, manque 
d’eau potable et de nourriture. 
Le gouverneur de cette province 
philippine a lancé un signal 
d’alarme, mardi 21 décembre. 
Arthur Yap a assuré que l’île 
manquait d’argent et a demandé 
au gouvernement du président 
Rodrigo Duterte d’envoyer des 
fonds pour fournir eau potable 
et nourriture aux familles en 
détresse.
« Si vous n’envoyez pas d’argent 
pour acheter de la nourriture, 
envoyez des soldats et la police 

parce qu’il y aura des pillages 
ici », a prévenu M. Yap dans une 
interview à la station de radio 
DZBB. Alors que d’autres régions 
du pays se préparent à fêter Noël, 
la province qu’il dirige « est dans 
une situation semblable à [celle 
dans laquelle l’avait laissée] 
Yolanda », a-t-il dit en utilisant 
le nom local du typhon Haiyan 
de 2013, le plus meurtrier que les 

Philippines aient connu.
Les militaires philippins étaient 
engagés mardi dans une course 
contre la montre pour acheminer 
eau et nourriture vers les îles 
ravagées par le typhon Rai, alors 
que le bilan provisoire s’élève à 
375 morts et que plus de 400 000 
personnes ont dû trouver refuge 
dans les centres d’évacuation ou 
chez des proches, selon l’agence 

des catastrophes naturelles.
Des milliers de militaires, de 
policiers et de gardes-côtes ont 
été déployés pour distribuer de la 
nourriture, de l’eau potable et du 
matériel médical aux survivants, 
qui peinent à trouver des produits 
de première nécessité. « J’ai donné 
l’ordre aux militaires de déployer 
tous les moyens disponibles – 
navires, bateaux, avions, camions 
– pour acheminer les secours vers 
les zones sinistrées », a déclaré 
lundi le secrétaire à la défense, 
Delfin Lorenzana.
Appel d’urgence la Croix-Rouge
La Croix-Rouge envoie aussi 
de l’aide vers les îles de Siargao 
et Bohol, des destinations 
touristiques déjà à la peine après 
dix-huit mois de restrictions liées 
à la crise sanitaire. « L’appel 
d’urgence de la FICR [Fédération 
internationale des sociétés de la 

Croix-Rouge et du Croissant-
Rouge] nous aide à agir rapidement 
et à faire tout notre possible pour 
aider les personnes et les familles 
à se remettre sur pied », a déclaré 
Alberto Bocanegra, responsable 
de la FICR aux Philippines.
L’organisation a lancé un appel aux 
dons afin de récolter 22 millions 
de dollars (19,5 millions d’euros) 
pour les aides d’urgence et de 
reconstruction. Le Royaume-Uni 
s’est engagé à verser un million 
de dollars (880 millions d’euros) à 
la FICR. Rai est particulièrement 
tardif dans la saison, la plupart 
des cyclones tropicaux dans 
l’océan Pacifique se formant entre 
juillet et octobre. Les scientifiques 
alertent depuis longtemps sur le 
fait que les typhons deviennent 
de plus en plus puissants à mesure 
que le réchauffement climatique 
s’accélère.

La candidate LR à l’élection 
présidentielle 2022 
entend consolider le socle 

électoral de la droite, sensible 
à la thématique des chrétiens 
d’Orient, selon le monde fr.
Sur les hauteurs d’une des collines 
d’Erevan, la capitale de l’Arménie, 
douze blocs de granit entourent un 
foyer où brûle en permanence un 
feu en souvenir des victimes du 
génocide des Arméniens, commis 
par l’Empire ottoman aux mains 
des Jeunes-Turcs à partir de 1915. 
L’impressionnant monument, 
érigé dans les années 1960, sera 
l’étape inaugurale du tout premier 
déplacement que Valérie Pécresse 
entreprend à l’étranger depuis sa 
désignation, samedi 4 décembre, 
comme candidate du parti Les 
Républicains (LR) à l’élection 
présidentielle.
La présidente de la région Ile-

de-France a acté ce voyage en 
Arménie, qui se déroule du 20 au 
23 décembre, le jour même de sa 
victoire au congrès, en présence 
des ténors du parti, réunis dans 
le bureau du patron de LR, 
Christian Jacob, dans la foulée 
de la proclamation des résultats. 
Elle emmène avec elle l’ex-
commissaire européen Michel 
Barnier et le sénateur de la Vendée 
Bruno Retailleau. C’est d’ailleurs 
ce dernier qui, très sensible à la 
question des chrétiens d’Orient, 
a « soigneusement » préparé le 
déplacement.
Le message ici est clair : en se 
rendant à Erevan peu après un 
conflit meurtrier entre l’Arménie 
et l’Azerbaïdjan au sujet du 
Haut-Karabakh, Valérie Pécresse 
souhaite à la fois s’emparer 
de la thématique des chrétiens 
d’Orient, dont l’existence, 

rappelle-t-on partout à droite, 
est menacée. « Ce qui se passe 
là-bas nous concerne, affirme 
Bruno Retailleau. Parce que nous 
avons une histoire commune, 
des liens multiséculaires, nous 
partageons un combat culturel, de 
civilisation. »
Contrer le discours identitaire de 
Zemmour
« Ce que subissent les chrétiens 
d’Orient montre ce que pourrait 
être le séparatisme poussé à 
l’extrême », abonde la députée du 
Doubs et numéro deux du parti 
Annie Genevard, qui rappelle que 
cette « cause » est défendue de 
longue date à droite. « Se rendre 
auprès de ceux qui sont poursuivis 
pour leur foi a son poids de 
symboles à l’approche de Noël », 
poursuit-elle. Ce faisant, Valérie 
Pécresse se place résolument dans 
le sillon de l’ex-candidat LR à 

l’élection présidentielle François 
Fillon, qui avait accordé une 
large place à ces sujets lors de la 
campagne de 2017.
En organisant un « grand 
rassemblement de mobilisation 
et de soutien » à ces « minorités 
persécutées » en 2015, au Cirque 
d’hiver, à Paris, l’ancien premier 
ministre s’était allié les faveurs 
du mouvement conservateur 

Sens commun, émanation de La 
Manif pour tous, qui avait ensuite 
soutenu sa candidature deux 
ans plus tard. La soirée, conclue 
par un Notre Père, avait été 
considérée comme un « succès » 
par les stratèges du futur candidat, 
dont celui qui allait devenir son 
directeur de campagne, Patrick 
Stefanini, qui dirige aujourd’hui 
la campagne de Mme Pécresse.

Les 182 000 faux passes 
découverts depuis juin 
mettent en lumière des 

pratiques qui vont de l’acte artisanal 
isolé à l’escroquerie en bande 
organisée.
Il y a celui qui maquille son propre 
QR code et le revend en ligne, celle 
qui feint de vacciner un ami dans le 
centre où elle travaille, ou encore 
celui qui pirate directement le site 
Web de l’Assurance-maladie. Il y a 
ceux qui expliquent aux enquêteurs 
l’avoir fait gratuitement, « par 
conviction », et ceux pour qui c’était 
« du pur business ». Il y a les trafics 
de « vrais faux » passes sanitaires, 

utilisables, et ceux de « faux faux » 
passes inexploitables.
Parmi les 400 enquêtes ouvertes 
et la centaine d’interpellations 
dénombrées par le ministère de 

l’intérieur, les profils des faussaires 
et des détenteurs sont aussi divers 
que les méthodes utilisées. De 
l’escroquerie en bande organisée 
à l’arnaque artisanale, à combien 

de personnes ce trafic a-t-il permis 
d’aller au restaurant, au cinéma, de 
travailler au contact du public ou de 
voyager sans vaccin ni test négatif ?
Toujours selon Beauvau, 182 000 
faux passes sanitaires en circulation 
ont été découverts depuis l’été. 
Bien plus auraient donc circulé. 
Au parquet de Nanterre, une 
information judiciaire ouverte le 
25 novembre a notamment permis 
d’en détecter plusieurs milliers 
délivrés par les mêmes faussaires. 
« De la production de masse à base 
de piratage informatique », précise 
une source judiciaire. Mais nombre 
d’enquêtes révèlent des actes plus 

isolés, et moins organisés.
Incohérences détectées
« Il faut ramener les choses à leurs 
justes proportions », insiste ainsi 
le procureur de la République 
de Béziers (Hérault), Raphaël 
Balland, en relatant l’histoire d’une 
infirmière renvoyée devant le 
tribunal correctionnel le 28 février 
2022. « Pour rendre service » à un 
ami musicien antivaccin travaillant 
dans l’éducation nationale, cette 
femme de 55 ans l’a accueilli au 
centre de vaccination de Béziers où 
elle travaille et « a fait semblant de 
lui administrer une première dose », 
en juin.

Mercredi 22 Décembre 2021

International 09SeybouSe Times



La communauté internationale devrait soutenir 
davantage le Liban, déclare Guterres

LIBYE: 

un ministre placé en détention pour 
une pénurie de manuels scolaires

Mystérieuse explosion dans une centrale nucléaire iranienne

Omicron, 
largement 
majoritaire 

aux Etats-unis, 
continue de 

déferler sur le 
monde 

BEYROUTH:  La 
communauté 
internationale doit 

renforcer son soutien au Liban 
pour que le pays surmonte les 
«conditions très difficiles» 
auxquelles il fait face, a 
déclaré lundi le Secrétaire 
général des Nations Unies, 
António Guterres, à Beyrouth.
Guterres a également 
mentionné que les personnes 
responsables de l’explosion du 
port devraient être poursuivies 
en justice et que les élections 
prévues l’année prochaine 
pourraient apporter la stabilité 
politique au pays.
Ses commentaires ont fait 

suite à une rencontre avec le 
président du Parlement, Nabih 
Berri, et à une visite au port, 
où il a déposé une gerbe devant 
le mémorial des centaines de 
victimes qui ont perdu la vie 
lorsque des produits chimiques 
stockés au port depuis près de 
sept ans ont explosé.
Guterres a tenu à consigner ses 
observations le deuxième jour 
de sa visite officielle au Liban.
Il a insisté sur le fait que 
seuls les Libanais pouvaient 
résoudre leurs problèmes, 
et a de nouveau appelé les 
dirigeants à «s’unir» pour 
surmonter les divisions.

Le ministre libyen de 
l’Education a été 
placé en détention 

lundi dans le cadre d’une 
enquête sur une pénurie 
générale de manuels 
scolaires dans le pays, 
où le fonctionnement de 
nombreux services est 
perturbé par le chaos 
régnant, a annoncé le 
ministère public.

Moussa al-Megarief a 
été “placé en détention 
préventive dans le cadre 
d’une enquête pour 
négligence dans l’exercice 

de ses fonctions”, a fait 
savoir le Procureur général 
dans un communiqué.

“Le Procureur général a 
ouvert une enquête afin de 
clarifier les circonstances 
qui ont accompagné les 
procédures contractuelles 
pour l’impression des 
manuels scolaires et les 
raisons à l’origine de cette 
pénurie”, a-t-il ajouté.

Outre le ministre de 
l’Enseignement, plusieurs 
autres responsables 
ont été entendus par 

les enquêteurs, dont le 
ministre du Plan.

Les Libyens subissent 
de plein fouet les effets 
de la crise politique 
majeure qui frappe leur 
pays depuis la chute du 
régime de Mouammar 
Kadhafi en 2011. La 
valeur de la monnaie 
locale a fortement baissé, 
les coupures d’électricité 
sont devenues chroniques, 
les files d’attente devant 
les guichets bancaires 
et les stations d’essence 
interminables. 

Et depuis quelques 
semaines, les parents 
d’élèves n’ont d’autre 
choix que de recourir 
aux photocopies faute de 
manuels scolaires. “J’ai 
trois enfants au primaire 
et photocopier chaque 
livre pour chaque matière 
nous coûte des centaines 
de dinars”, déplore Zakiya 
Abdelsamad, secrétaire 
dans une clinique privée 
à Tripoli, jointe par 
téléphone par l’AFP.

Lundi, une explosion 
mystérieuse a eu lieu 
à la centrale nucléaire 

de Bushehr en Iran, dans un 
contexte de tension croissante 
autour des ambitions nucléaires 
de Téhéran.
Les autorités iraniennes ont 
déclaré que l’incident qui est 
survenu à 5 heures du matin 
était lié à un exercice de défense 
aérienne, mais ont également 
averti que Téhéran adresserait 
une réponse «écrasante» à 
toute attaque israélienne. 
«Cet exercice s’est déroulé 
avec une préparation et une 
coordination complètes avec 
les forces armées», a indiqué 
le gouverneur adjoint de 

Bushehr, Mohammadtaqi 
Irani, alors que des tirs anti-
aériens avaient été signalés 
dans la région.

Cet incident est similaire à 
un autre survenu ce mois 
aussi. Les autorités iraniennes 
avaient alors déclaré que les 

défenses aériennes avaient 
tiré un missile dans le cadre 
d’un exercice militaire, après 
avoir été informées d’une forte 
explosion au-dessus de la ville 
centrale de Natanz, qui abrite 
le principal centre de recherche 
nucléaire iranien.
Israël a mené plusieurs attaques 
contre des installations liées au 
programme nucléaire iranien, 
dont une en avril sur le site 
de Natanz, et a tué plusieurs 
scientifiques nucléaires 
iraniens. Le pays s’oppose 
aux efforts déployés par les 
puissances mondiales pour 
relancer l’accord de 2015 sur 
le nucléaire iranien, et menace 
depuis longtemps d’une action 

militaire si la diplomatie 
ne parvient pas à empêcher 
Téhéran de se procurer une 
bombe nucléaire. Israël est le 
seul pays à posséder un arsenal 
nucléaire au Moyen-Orient.
L’Iran a déclaré qu’il 
riposterait à toute action 
israélienne contre lui. «Si 
Israël mène des attaques contre 
l’Iran, nos forces armées 
attaqueront immédiatement 
tous les centres, bases, 
routes et espaces utilisés 
pour mener l’agression», a 
déclaré Gholamali Rashid, 
un commandant supérieur 
du Corps des gardiens de la 
révolution islamique. 

Le variant Omicron est 
désormais largement 
dominant aux Etats-

Unis, selon les autorités 
sanitaires américaines, dernière 
illustration en date de la 
progression fulgurante de cette 
souche de Covid-19, qui suscite 
avertissements et restrictions 
dans le monde entier.
Environ 73% des nouvelles 
infections aux Etats-Unis sont 
venues la semaine dernière 
du nouveau variant, contre 
seulement 12,6% la semaine 
passée, une explosion qui a vu 
de nombreux Etats américains 
pointer bien au-dessus des 90% 
de cas Omicron.
Le président Joe Biden, en 
contact voilà trois jours avec 
un membre de son équipe 
testé positif lundi, a lui reçu 
un test négatif et doit prendre 
la parole mardi face à cette 
vague hivernale qui s’annonce 
brutale. Il n’envisage pas de 
“confinement” aux Etats-Unis 
pour le moment, selon sa porte-
parole.
Mais des frontières se ferment, 
certains pays se reconfinent, 
d’autres annulent les fêtes de 
fin d’année face à Omicron, 
détecté pour la première fois en 
novembre en Afrique australe.
“Nous devons attendre et 
recueillir plus d’informations 
jusqu’à ce que nous 
comprenions le comportement 
réel” de ce variant, a prévenu 
lundi le patron de l’Organisation 
mondiale de la santé (OMS), 
Tedros Adhanom Ghebreyesus.
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Ramy Bensbaini, l’international 
algérien du Borussia 
Mönchengladbach qui s’apprête 

à disputer la 33 éme édition de la Coupe 
d’Afrique des Nations le mois prochain 
au Cameroun, a répondu aux questions de 
nos confrères de Canal+ Sport Afrique. 
À 26 ans, Ramy Bensebaïni semble être 
totalement arrivé à maturité. Actuellement 
le meilleur défenseur-buteur d’Europe, 
avec 8 buts en 34 matchs en 2021, le joueur 
formé au Paradou a révélé que remporter 
un deuxième sacre africain au Cameroun 
était plus important à ses yeux qu’une 
simple qualification en coupe du monde 
« Je ne peux pas choisir les deux? (il 
rigole…). Je choisis un deuxième trophée 
en coupe d’Afrique.  Pour la Coupe du 
Monde, je participerai à celle d’après… », 
a fait savoir l’actuel champion d’Afrique.
En rétorquant à une question sur 
l’embarras du choix avec l’effectif riche 
qu’a sous le main Djamel Belmadi, Ramy 
Bensebaïni a joué la carte de la solidarité: 
« J’avoue que l’entraineur a l’embarras 
de choix, mais ce qui fait notre force, 
c’est qu’on forme une famille. Nous nous 
entendons super bien, tu ne sens pas une 
différence entre les joueurs qui évoluent 
en Europe, ceux qui jouent en Algérie 
ou ceux des autres championnats, nous 
sommes très solidaires.»
Pour rappel, les Verts entameront la 
défense de leur titre mardi 11 janvier 2022 
à 14h (heure d’Alger) contre la Sierra 
Leone au stade de Japoma à Douala, 
avant de défier la Guinée équatoriale le 
dimanche 16 janvier 2022 à Douala (20h), 
puis la Côte d’Ivoire le jeudi 20 janvier 
2022 sur le même stade (17h).

Le sélectionneur national 
Djamel Belmadi a adressé 
une lettre de félicitations 

à l’ensemble des membres de 
la sélection A’ de football pour 
leur sacre «amplement mérité» 
en Coupe arabe de la Fifa-2021, 
remportée samedi face à la 
Tunisie au Qatar, en exhortant le 
coach Madjid Bougherra et ses 
joueurs «à maintenir la cadence», 
pour engranger d’autres titres.
«Que le travail continue et que 
la progression soit le leitmotiv 
de tous les jours, pour maintenir 
le niveau de performance, qui 
permettra d’engranger d’autres 
titres, qui feront le bonheur de 
tout le peuple algérien», écrit 
l’ancien international dans sa 
lettre de félicitations, et dont le 
contenu a été publié ce mardi, sur 
le site officiel de la FAF.

Belmadi avait commencé par 
«remercier les joueurs», qui 
selon lui étaient «les principaux 
artisans de ce succès», car ayant 
«fait preuve d’application et 
d’abnégation» tout au long 
de l’épreuve, qui fut «d’un 
niveau très relevé», en présence 
notamment «d’adversaires 
coriaces».
Le sélectionneur national a tenu 
à «remercier particulièrement 
les cadres de l’équipe», qui 
selon lui se sont «conduits 
en vrais meneurs», y compris 
pour «encadrer leurs jeunes 
coéquipiers».
Selon Belmadi, et même s’ils 
manquaient d’expérience avant 
ce tournoi, «les jeunes ont été 
également à la hauteur» de ses 
attentes, et devraient avoir «gagné 
en maturité à travers cette Coupe 

arabe». Ce qui leur servira lors 
des prochaines échéances à venir.
 sélectionneur national a remercié 
également «le staff technique, à sa 
tête le coach Madjid Bougherra», 
qu’il a félicité pour «le gros 
travail réalisé», en qualifiant cette 
compétence de «bon augure pour 

l’avenir de notre football».
Dans ses remerciements, Belmadi 
n’a pas oublié «les hommes 
de l’ombre», notamment, les 
membres des staffs médical, 
administratif et logistique, et 
qui selon lui «ont étroitement 
contribué à ce succès».

Pour conclure, le sélectionneur 
national a dédié ce sacre en 
Coupe arabe à l’ensemble du 
peuple algérien, du Nord au Sud, 
et d’Est en Ouest, sans oublier 
«notre diaspora à l’étranger».
Reconnaissant, Belmadi a tenu 
également à adresser «des 
remerciements particuliers aux 
supporters qui ont effectué le 
déplacement au Qatar» car selon 
lui, «leur soutien a été d’un grand 
réconfort» pour les joueurs et 
pour leur encadrement.
La lettre de Belmadi fait suite à 
une multitude de remerciements, 
adressés au Coach Madjid 
Bougherra et ses poulains depuis 
le sacre en Coupe arabe, dont 
certains officiels, notamment, 
de la part du Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune.

Coupe arabe :
Belmadi félicite la sélection A’, en l’exhortant 

à « maintenir la cadence »

EN :
Bensbaini,«Entre une qualification au mondial et une autre 

CAN? Je prends la CAN»
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Arsenal :
Le feuilleton Erling Haaland pourrait prendre 

une tournure inattendue

Le FC Barcelone tente une formule osée pour convaincre 
Ousmane Dembélé de prolonger

Si tout le monde pensait 
qu’Erling Haaland allait 
faire ses valises cet 

été, la donne pourrait bien 
être différente. Soit rester, 
soit rejoindre deux clubs qui 
ne faisaient pas partie des 
principaux prétendants.
Real Madrid, Manchester 
City, FC Barcelone, Chelsea, 
Manchester United... Tous 
les plus gros clubs du Vieux 
Continent rêvent de lui. Et tout 
indique que son avenir va changer 
dans six mois, alors que Mino 
Raiola prépare déjà le terrain à un 
départ avec une multiplication de 
sorties médiatiques ces dernières 
semaines. Mais comme l’indique 
AS, tout pourrait bien changer.
Le média explique que le 
Borussia Dortmund va fixer un 
ultimatum au Norvégien, afin 
d’éclaircir sa situation au plus 
vite. Les dirigeants du club de 
Bundesliga vont lui poser la 
question suivante notamment : 
départ cet été ou saison de plus 
du côté de la Ruhr ? La deuxième 
option commence en tout cas à 
prendre de l’ampleur, et c’est le 
souhait des dirigeants, quitte à 
offrir un salaire colossal au joueur 
pour cette année supplémentaire.

Le Real est chaud pour qu’il 
reste en Allemagne, le PSG 

à l’affût
Et ça tombe bien, ça arrangerait 
bien le Real Madrid qu’il reste 
jusqu’en 2023. Le journal 
explique même qu’un départ en 
2023 serait parfait, notamment 
parce que Florentino Pérez 
et compagnie estiment que 
Benzema a encore un peu de 
temps au plus haut niveau. Ce 
qui ne veut pas dire que les 
Madrilènes, jusqu’ici favoris 
pour le recruter, ne passeront 
pas à l’attaque cet été en cas de 
volonté de départ du Norvégien ; 
mais peu à peu, l’hypothèse de le 
voir rester chez les Jaune et Noir 
commence à s’écrire dans les 
esprits des clubs intéressés.
A noter qu’en Allemagne, 
Sky Sport y va aussi de ses 
informations explique que 
Liverpool a pris une bonne 
position dans la course pour 
celui qui risque bien d’être le 
grand buteur de la prochaine 
décennie. Et ce n’est pas tout 
puisque le PSG ferait aussi partie 
des plus gros candidats pour le 
recruter afin de remplacer Kylian 
Mbappé. Reds et Parisiens 
seraient même les nouveaux 
favoris... Affaire à suivre...

La prolongation d’Ousmane 
Dembélé n’est toujours 
pas actée mais le Barça 

a peut-être trouvé une solution 
qui séduirait le Français et son 
entourage.
Partira, partira pas ? Ousmane 
Dembélé ne sait toujours pas de 
quoi son avenir sera fait. Plus le 
temps passe et plus on se dit que le 
Français de 24 ans va s’en aller à la 
fin de son contrat en juin prochain 
pour s’engager avec ce qu’il estime 
être le meilleur projet, ou celui qui 
sera le plus offrant. La venue de 
Xavi sur le banc a tout de même 
changé la donne. Particulièrement 
fan des ailiers, le nouvel entraîneur 
tente de relancer l’ancien Rennais, 
trop souvent blessé en Catalogne.
«Vous savez que nous nous 
occupons de ce problème depuis 
longtemps. Il nous a fait part de 
son désir de continuer avec nous et 
nous sommes au moment clé pour 
le renouvellement. Nous espérons 
que la situation sera clarifiée 
avant la fin de l’année», expliquait 
dernièrement le technicien en fin 
d’année. Il est vrai que le temps 
presse car à partir du 1er janvier, 
Ousmane Dembélé pourra signer 
où bon lui semble en vue de la 

saison prochaine.
Un contrat de deux ?

Les négociations et les rendez-
vous entre les représentants 
de l’international et du Barça 
s’enchaînent sans qu’une solution 
n’ait pour le moment été trouvée. 
Il faut croire que le Barça tente 
plusieurs formules pour convaincre 
celui qui est venu au club pour 
135 M€ en 2017 en provenance 
du Borussia Dortmund. Il sera 
compliqué d’obtenir un accord 
d’ici la fin de l’année comme cela 
est souhaité. Néanmoins, Sport fait 
part d’un certain optimisme dans 
ses colonnes.
La direction culé a même proposé 
un contrat de deux ans avec une 
petite revalorisation salariale, 
qui intéresserait le joueur et 
son entourage, et surtout de 
grosses primes de résultats. Cette 
prolongation permettrait au Barça 
de conserver le joueur, alors que 
ce dernier pourrait renégocier 
une nouvelle prolongation dans 
un an, avec une nouvelle hausse 
de salaire, plus importante cette 
fois, en espérant que la situation 
économique se soit améliorée. Une 
formule risquée certes mais qui 
pourrait convenir à tout le monde.
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En Bref...L’« eye tracking » pour détecter les 
symptômes de Parkinson

C’est un des mots les plus 

populaires du moment avec le « 

Métavers », les NFT ne cessent 

d’être adaptés à toutes les sauces. 

Après avoir investi le monde de 

l’art ou avoir été utilisé à des fins 

publicitaires, c’est désormais 

la sphère vidéoludique, en la 

personne d’Ubisoft, qui se lance 

dans l’aventure avec une nouvelle 

plateforme intitulée Ubisoft Quartz.

Ubisoft Quartz est une plateforme 

conçue pour acheter et vendre 

dans les jeux Ubisoft des NFT, les 

fameux certificats d’authenticité 

numériques. L’éditeur français l’a 

annoncé avec un trailer et a dévoilé 

le premier jeu supporté : Tom 

Clancy’s Ghost Recon Breakpoint. 

Cela faisait plusieurs mois que la 

société laissait entendre qu’elle 

souhaitait se lancer dans les NFT, 

ce n’est donc pas une grande 

surprise de voir arriver cette 

nouvelle plateforme.

Une nouveauté qui ne plaît pas 

à tout le monde

Ubisoft explique que dans Ubisoft 

Quartz, il sera possible d’acquérir 

des objets « uniques », appelés 

Digit, qui pourront ensuite être 

revendus contre de l’argent réel, 

comme cela se fait par exemple 

sur Steam. Les Digits auront des 

numéros de série qui témoigneront 

de leur « unicité ». La plateforme 

a été développée par le laboratoire 

d’innovation stratégique 

d’Ubisoft.

On peut donc légitimement 

s’attendre à voir Ubisoft Quartz 

s’implémenter dans toutes les 

franchises les plus célèbres 

d’Ubisoft, telles que Assassin’s 

Creed, Far Cry ou encore Watch 

Dogs… pour la plus grande joie des 

actionnaires. Les joueurs de leur 

côté ne semblent pas grandement 

apprécier la nouvelle. On peut 

ainsi voir un ratio de likes/dislikes 

particulièrement impressionnant 

sur la vidéo d’annonce, avec 

834 pouces positifs contre 

16.000 négatifs, soit seulement 

5,2 % d’avis positifs (donnée 

obtenue à l’aide d’un plugin pour 

navigateur). Ubisoft aura donc 

beaucoup de travail à faire pour 

convaincre les réfractaires.

«L’OMS considère 
les désordres 
d’ordre 

neurologique comme la plus 
grande menace sur la santé 
publique », informe Antoine 
Pouppez, fondateur de la 
start-up P3Lab. Aujourd’hui, 
ces troubles concernent 130 
millions d’Européens. Cela 
représente sept millions de 
nouveaux cas et neuf millions 
de morts chaque année.
P3Lab a pour mission de 
propager une solution d’eye 
tracking appelée NeuroClues. 
Son but ? Aider à diagnostiquer 
des maladies neurologiques 
telles que Parkinson, la 
sclérose en plaques, les lésions 
cérébrales traumatiques ou 
encore Alzheimer. Celles-ci 
affectent collectivement 3 % 
des populations européennes et 
nord-américaines.
Grâce à NeuroClues, les 
neurologues pourront 
quantifier instantanément 
leur examen clinique tout 
en supprimant le besoin 
d’examens complémentaires. 
Une fois déposé au niveau 
des yeux du patient, ce 
masque électronique permet 
de diminuer de plusieurs 
mois le délai d’obtention d’un 
diagnostic et de détecter cinq 
ans à l’avance des symptômes 
spécifiques tels que le blocage 
de la marche.

Des diagnostics tardifs
Le diagnostic représente la 
plus grande problématique 
des maladies neurologiques. 
« Cela est dû à la plasticité 
de notre cerveau, explique 
Antoine Pouppez. Lorsqu’un 
de vos neurones meurt, le 
cerveau arrive à trouver des 
alternatives et des chemins 
pour contourner ce neurone et 
donc maintenir l’activité du 
cerveau sans avoir d’impact». 

Le problème intervient si la 
cause de cette dégénérescence 
est une maladie neurologique. 
Comme la plasticité du 
cerveau masque les effets de 
la maladie, « les gens viennent 
chez le neurologue trop tard, 
lorsque la maladie est déjà trop 
installée, regrette le fondateur. 
Le challenge est d’arriver à 
détecter de la façon la plus 
précoce possible les maladies 
neurologiques ».
Pour cela, P3Lab se concentre 
sur les yeux, qui bougent de 
façon continue. « Nous faisons 
plus de mouvement d’œil 
au cours de notre vie que de 
battement de cœur » illustre 
Antoine Pouppez. Il s’agit du 
mouvement le plus rapide du 
corps humain, « allant jusqu’à 
600 degrés par seconde, 
avec des accélérations de 
35.000 degrés par second». 
Un mouvement étudié 
scientifiquement depuis de 
nombreuses années.
Les yeux comme détecteurs 

de maladies
« On sait depuis les années 
1960 que les mouvements 
oculaires permettent de façon 
causale d’établir un lien entre 
ce que l’on observe sur le 
mouvement et les atteintes 
du système neveu central 
», explique Pierre Daye, 
autre fondateur de P3Lab. 
Certaines zones du système 
nerveux central influencent 
le contrôle et la coordination 
du mouvement oculaire. 
Depuis les années 1960, 
les chercheurs savent aussi 
comparer les mouvements 
oculaires. Ceux effectués par 
des personnes saines ne sont 
pas les mêmes que ceux des 
personnes atteintes Parkinson 
ou d’autres formes de maladies 
neurologiques.
L’« eye tracking » ou 

oculométrie permet de détecter 
ces maladies très tôt. Cette 
science visant à étudier le 
mouvement de l’œil est la 
base de NeuroClues, l’outil 
développé par P3Lab.
Accompagner les praticiens

NeuroClues est conçu pour 
répondre aux besoins des 
praticiens. Il s’intègre dans 
la pratique courante des 
médecins grâce à un logiciel et 
une solution d’ « eye tracking 
» portable qui effectue des 
mesures et des analyses en 
quelques minutes.
Des capteurs et des processeurs 
FPGA sont à la base du design 
des cartes électroniques, des 
interfaces et des connexions. « 
En fait, nous avons créé un PC 
avec un processeur spécifique 
et des webcams personnalisées 
avec des capteurs d’image », 
vulgarise Pierre Daye. Les 
quatre briques de l’appareil 
NeuroClues sont les capteurs, 
les caméras, l’unité logique 
(FPGA) et l’hardware. Quant 
au contrôle de l’appareil, 
P3Lab a développé une 
application disponible sur 
Windows, Mac et Androïd.
P3Lab a pour volonté « 
d’amener cette solution de 
diagnostic connue dans la 
recherche, dans la pratique du 
clinicien pour l’appliquer dans 
le diagnostic des maladies 
neurologiques ». Les maladies 
neurologiques, telles que la 
commotion, la sclérose en 
plaques, l’Alzheimer ou encore 
le syndrome parkinsonien, 
affectent 3 % de la population 
pour lesquels « l’eye tracking 
a une valeur », illustre Antoine 
Pouppez.
Réduire le temps de diagnostic
Cet outil représente un 
changement de paradigme 

dans le diagnostic du 
syndrome de Parkinson. 
Il permet de quantifier 
instantanément l’examen 
clinique du neurologue, tout 
en supprimant le besoin 
d’examens complémentaires. 
Sa technologie diminue ainsi 
de plusieurs mois le temps 
d’attente du patient pour 
obtenir un diagnostic. Plus 
précisément, NeuroClues 
détecte, plusieurs années à 
l’avance, des symptômes 
spécifiques comme le blocage 
de la marche.
Dans le futur, P3Lab voudrait 
développer un deuxième 
appareil destiné aux 
généralistes. Basé sur la même 
technologie, cet outil servirait 
à étudier les mouvements 
oculaires du patient de façon 
« ultra-simple » pour pouvoir 
le rediriger rapidement vers un 
neurologue si nécessaire.
Une certification médicale
En comparaison avec ce qui 
existe déjà sur le marché, 
NeuroClues va être certifié 
comme « medical device ». 
« Il pourra donc être utilisé 
dans une pratique courante de 
médecine sans nécéssiter des 
documents administratifs de 
vérification d’éthique » traduit 
Pierre Daye.
Ce mois-ci P3Lab annonce la 
réussite de sa levée de fonds 
de 4,2 millions d’euros menée 
par Invest. BW, l’américain 
Graph Ventures, Artwall, des 
Operator Angels. La Région 
Wallonne (DGO6 et Novalia) 
soutient également la start-up. 
Actuellement, P3Lab construit 
un réseau de collaborations 
internationales en Europe et 
aux États-Unis.

’OMS considère Le problème intervient si la

oculométrie permet de détecterdans le diagnostic du
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Si vous aimez le café noir, 
vous aimez sans doute 
aussi le chocolat noir, et 

la génétique y est pour quelque 
chose, du moins si l’on en croit 
une nouvelle étude scientifique.
Les adeptes du chocolat noir sont 
également souvent amateurs de 
café noir, et ces deux préférences 
seraient génétiques. C’est du 
moins la conclusion d’une 
nouvelle étude scientifique, 
publiée le 13 décembre dernier 
dans la revue Scientific Reports 
(Source 1). 
A l’aide de données génétiques 
provenant de cohortes 
britanniques et américaines, 
les chercheurs de l’école de 
médecine de la Northwestern 
University (Chicago, États-

Unis), ont constaté ques les 
amateurs de café noir ont une 
variante génétique accélérant le 
métabolisme de la caféine, et que 
cette même variante engendrait 
une préférence pour le chocolat 
noir par rapport au chocolat au 
lait.
En d’autres termes, ça n’est pas 
tellement le goût qui occasionne 
ces préférences, mais le fait 
que ces personnes associent 
l’amertume de ces aliments à 
l’augmentation de la vigilance 
qu’ils tirent de la caféine qu’ils 
contiennent. “Ces individus 
métabolisent la caféine plus 
rapidement, de sorte que les effets 
stimulants s’estompent également 
plus rapidement. Ils doivent donc 
boire plus”, a indiqué Marilyn 

Cornelius, co-auteure de l’étude, 
dans un communiqué (Source 
2). “Notre interprétation, c’est 
que ces personnes assimilent 
l’amertume naturelle de la caféine 
à un effet psychostimulant. Ils 
apprennent à associer l’amertume 
à la caféine et au coup de pouce 
qu’ils ressentent. Nous constatons 
un effet d’apprentissage. Quand 
ils pensent à la caféine, ils 
pensent à un goût amer, alors 
ils apprécient le café noir et, de 
même, le chocolat noir”, a précisé 
la chercheuse en médecine 
préventive.
Et si ces données peuvent sembler 
anecdotiques, elles pourraient 
toutefois avoir un impact réel 
sur la santé des personnes 
concernées, étant donné les vertus 

du chocolat noir et de la caféine 
contre certaines maladies. “Boire 
du café noir par rapport au café 
avec de la crème et du sucre est 
très différent pour votre santé”, 
a souligné Marilyn Cornelis. 

La mise en évidence d’une telle 
variante génétique associée à la 
fois au café noir et au chocolat 
noir pourrait en outre aider la 
communauté scientifique à mieux 
cerner les vertus de ces aliments.

Vous appréhendez à 
l’idée d’aller vous 
coucher alors que 

vous souffrez d’un rhume ? Il 
existe pourtant des solutions 
naturelles qui débouchent le 
nez. Les voici, de l’inhalation, 
la plus classique, à l’orgasme, 
la plus insolite !
Difficile de passer une année 
sans être enrhumé au moins 
une fois ! Les écoulements, 
la gorge qui gratte, la peur 
d’une sinusite et, surtout, le 
nez bouché qui nous empêche 
de passer une bonne nuit, sans 
compter que cela gêne aussi 
notre partenaire. Pourtant, c’est 
justement le sommeil qui nous 
permet de lutter activement 
contre le virus et de retrouver 
l’énergie perdue. Voici donc 
quelques astuces pour libérer 
vos voies nasales et dormir 
(presque) comme un bébé en 
cas de rhinopharyngite (rhume 
viral).

Faites un lavage de nez à 
l’eau salée

S’endormir avec une narine 
bouchée, se réveiller la bouche 
ouverte et la gorge en feu… il n’y 
a rien de plus désagréable ! Une 
des solutions les plus efficaces 
consiste à prendre le temps 
de laver son nez à l’eau salée 
avant d’aller au lit. Le sérum 
physiologique lave les fosses 
nasales, tandis que l’eau salée 
a un effet décongestionnant sur 
les muqueuses du nez qui sont 
gonflées et qui nous empêchent 
de respirer. 
Il existe des produits prêts 

à l’emploi en pharmacie et 
parapharmacie, mais vous 
pouvez préparer une solution 
salée chez vous en mélangeant 
deux cuillerées à soupe de gros 
sel et une cuillerée à café de 
bicarbonate de soude dans un 
litre d’eau chaude. Mélangez 
jusqu’à dissolution complète 
et remplissez une poire avec 
le liquide. Il ne vous reste qu’à 
l’aspirer par chaque narine en 
penchant la tête sur le côté. 
Puis laissez l’eau s’écouler et 
mouchez-vous soigneusement.
Inhalation humide : misez sur 
les bienfaits de la vapeur
C’est une astuce de grand-
mère qui a fait ses preuves. 
De manière générale, les 
inhalations permettent un 
contact direct des substances 
actives avec la sphère ORL. 
Grâce aux capillaires sanguins 
de la muqueuse nasale, les 
molécules inhalées atteignent 
les sinus, puis le carrefour 

rhinopharyngé, et enfin les 
bronches. L’action est rapide et 
profonde.
Les inhalations humides 
consistent à inhaler des 
vapeurs chaudes chargées 
d’huiles essentielles. La 
vapeur réhydrate la muqueuse 
respiratoire asséchée. Versez 
de l’eau frémissante dans un 
bol. Patientez 1 à 2 minutes 
(car les vapeurs peuvent brûler 
vos voies respiratoires), puis 
ajoutez une cuillerée de plantes 
médicinales (menthe poivrée, 
feuilles d’eucalyptus, etc.) ou 
six gouttes d’huile essentielle. 
Couvrez-vous la tête avec un 
linge épais pendant 10 à 15 
minutes. Pour éviter le contact 
avec les yeux, vous pouvez 
utiliser un inhalateur. 
Les inhalations sont 
déconseillées aux personnes 
asthmatiques ou allergiques, 
surtout en période de crise.

Inhalation sèche : imbibez 

vos mouchoirs d’huiles 
essentielles

Les huiles essentielles, mais 
aussi l’essence algérienne, 
peuvent vous servir à tout 
moment de la journéedans le 
cadre d’inhalations sèches. 
Cette technique consiste 
à imbiber un support des 
quelques gouttes de substance 
active, puis à le respirer.
Utilisez un mouchoir en papier, 
ou encore mieux, des sticks 
inhalateurs vides à imprégner 
d’une ou plusieurs huiles 
essentielles d’eucalyptus, de 
romarin, de menthe poivrée ou 
de thym. Gardez-en sur votre 
table de nuit pour être certain 
d’y avoir accès en cas de réveil 
nocturne.

Les bienfaits de l’essence 
algérienne

Son nom laisse supposer qu’elle 
a été créée en Algérie, pas du 
tout ! L’essence algérienne est 
née au début du XXe siècle 
dans une pharmacie de Berck-
Plage, dans le Pas-de-Calais, et 
doit son nom aux essences du 
pourtour méditerranéen qu’elle 
renferme. À base d’eucalyptol, 
de menthol et de gaïacol, ce 
médicament est utilisé, par 
inhalations sèches ou humides, 
pour dégager le nez en cas de 
rhume.
Les publicités d’époque 
conseillaient même d’épingler 
un mouchoir imbibé de quelques 
gouttes d’essence algérienne 
sur l’oreiller d’un bébé qui 
tousse. Mais elle est réservée 
à l’adulte et à l’enfant de plus 

de 12 ans, car elle présente 
un risque de convulsion chez 
l’enfant. Elle peut également 
susciter la confusion ou la 
somnolence chez les personnes 
âgées. 

Aérez bien la pièce dans 
laquelle vous dormez

• Pour bien dormir, avec 
ou sans rhume, rien ne vaut une 
pièce bien aérée.Pensez à ouvrir 
les fenêtres de votre chambre 
pendant une dizaine de minutes 
le matin, et de nouveau le soir 
avant de vous coucher… même 
en hiver malgré le froid.
• Pensez à baisser le 
thermostat de la chambre, car 
les microbes se développement 
plus rapidement dans une pièce 
surchauffée.
• Enfin, si vous le 
souhaitez, vous pouvez 
désinfecter l’air à l’aide d’un 
diffuseur d’huile essentielles, 
mais éteignez l’appareil au 
moins une demi-heure avant 
d’aller vous coucher.
• Enfin, ajoutez un 
oreiller sous votre dos pour 
dormir légèrement surélevé 
afin de faciliter la respiration.
Un massage étonnement 
efficace en cas de rhume
Malgré tous ces conseils, votre 
nez refuse de se déboucher et 
votre gorge est toujours aussi 
sèche ? Tentez cette technique 
surprenante : appuyez pendant 
30 secondes entre vos deux 
sourcils avec votre pouce et, 
en même temps, appuyez sur 
le haut du palais avec votre 
langue.

La préférence pour le café noir et le chocolat noir 
serait génétique, selon une étude

Quelles astuces pour bien dormir malgré le nez bouché ?
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Vous vous apprêtez à 
recevoir votre famille 
ou vos amis chez 

vous et aimeriez bien que tout 
soit parfait ? Voici quelques 
conseils pour bien vous orga-
niser et préparer au mieux la 
venue de vos proches.

Que vous invitiez beau-
coup de convives ou un petit 
nombre, la règle d’or pour 
recevoir au mieux reste l’anti-
cipation ! Voici 10 éléments 
auxquels il serait bon de pen-
ser avant l’arrivée de vos invi-
tés. Vous n’avez pas le temps 
ou les amis débarquent à 
l’improviste ? Pas de panique, 
détendez-vous et profitez du 
moment.

Ranger en amont

Si vous savez que vous al-
lez recevoir quelques jours 
à l’avance, mieux vaut com-
mencer à ranger sa maison 
ou son appartement à ce mo-
ment là. Vous pourrez ainsi 
faire certaines tâches au fur 
et à mesure et éviter le stress 
de la dernière minute. Faites 
votre ménage comme d’habi-
tude, vous n’aurez ainsi que 
quelques retouches à faire le 
jour J avant l’arrivée de vos 
convives.

Soigner la salle de bains et 
les toilettes

Il y a de fortes chances pour 
que vos invités visitent les 

commodités alors n’hésitez 
pas à vous concentrer sur cet 
espace. Nettoyez bien sûr la 
pièce et pensez également à 
vérifier le stock de papier toi-
lette à disposition. Vérifiez 
que le lave-mains des toilettes 
ou le lavabo de la salle de 
bains présente suffisamment 
de savon et disposez un essuie-
main propre. Si vos invités 
sont nombreux, une deuxième 
serviettes pour les mains ne 
sera sans doute pas de trop. 
Avant que tout le monde n’ar-
rive, pourquoi ne pas allumer 
une bougie dans les toilettes ? 
C’est un petit détail qui fera la 
différence.

Préparer l’espace pour les 
manteaux

Ne soyez pas pris au dé-
pourvu lorsque vos invités 
passeront le pas de la porte ! 
Prévoyez à l’avance où vous 
souhaitez déposer leurs man-
teaux et sacs. Vous pourrez 
pour cela veiller à faire de la 
place sur le porte-manteau de 
l›entrée ou dans votre placard, 
disposer une chaise près de la 
porte d›entrée ou tout simple-
ment prendre les manteaux de 
chacun pour les déposer dans 
une pièce différente (sur le lit 
fera parfaitement l’affaire).

Stocker les éléments fra-
giles

Vous recevez beaucoup de 
monde ou des personnes avec 

des enfants en bas âge ? Pen-
sez à faire un petit tour de 
votre logement pour retirer 
les éléments de décoration qui 
pourraient être cassés. Pensez 
à ce que la circulation puisse 
être fluide sur le passage des 
invités. Vous éviterez ainsi 
qu›ils soient gênés en cas de 
casse.

Vérifier le nombre d’assises

A moins que vous ne sachiez 
pas combien d’invités vous al-
lez recevoir, pensez à vérifier 
que vous avez suffisamment 
de chaises confortables pour 
tout le monde et disposez-
les autour du salon ou de la 
table avant l’arrivée de tout le 
monde. Pensez à vérifier la so-
lidité de chacune si vous ne les 
utilisez pas régulièrement. Si 
vous n’en possédez pas suffi-
samment, réunissez les assises 
des autres pièces ou prévoyez 
des modèles d’appoint.

Compter la vaisselle

Tout le monde a une chaise ? 
Et bien tout le monde doit aussi 
pouvoir manger et boire ! Vé-
rifiez votre stock d›assiettes, 
de couverts et de verre pour 
être sûr d’avoir le bon nombre 
au moment venu. Vous ne pos-
sédez pas suffisamment de 
vaisselle pour changer entre 
les plats ? Pas de problème, 
prévoyez simplement un petit 
lavage pendant le service.

Vider le lave-vaisselle

Avant que tout le monde 
n›arrive, mieux vaut s›assurer 
que le lave-vaisselle soit vide 
! Non seulement toute votre 
vaisselle propre sera en place 
mais cela vous permettra éga-
lement de pouvoir le remplir 
au fur et à mesure de la soi-
rée et d’avoir suffisamment 
d›espace pour tout stocker.

Préparer la chambre 

d’amis (si nécessaire)

Certains de vos invités passe-
ront la nuit chez vous ? L›idéal 
sera alors de préparer le cou-
chage avant l›arrivée de tout le 
monde et de penser à disposer 
des serviettes de toilettes pour 
chaque invité. Si les invités 
s›apprêtent à dormir dans le 
salon et que vous ne pouvez 
pas préparer le lit avant, veil-
lez tout de même à avoir la 
bonne parure de draps prête 
pour la fin de soirée.

Garder au moins un vase 
de disponible et de la place 

au frigo

Vos invités n’arriveront peut-
être pas les mains vides ! La 
bonne idée ? Garder un vase 
de disponible au cas où l’on 
vous offrirait des fleurs. Assu-
rez-vous qu’il reste une petite 
place au réfrigérateur pour les 
boissons ou les desserts poten-
tiellement apportés par vos 
convives.

Peaufiner l’ambiance

Et voilà, vous y êtes presque. 
Quelques minutes avant que 
vos invités n’arrivent, vous 
n’aurez plus qu’à peaufiner 
l’ambiance : taper les cous-
sins, replier un plaid, allumer 
quelques bougies et lampes ou 
encore lancer une playlist !

À branches, à pattes, à bou-
tons, à crochets... le porte-
manteau et la patère se 
déclinent dans différents ma-
tériaux et dans des versions 
toujours plus design et inno-
vantes. Format gain de place, 
amovible ou véritable meuble 
d’entrée, ils s’adaptent à tous 
les espaces. À vous de trouver 
le vôtre !

Que vous disposiez d’une 
petit vestibule, d’un long cou-
loir ou d’un grand hall, il est 
essentiel de pouvoir déposer 
vos manteaux, écharpes, cha-
peaux et parapluies une fois 
arrivé chez vous. Sur pied ou 
mural, le porte-manteau et la 
patère sont non seulement très 
utiles mais offrent également 
une petite touche déco dès 
que l’on franchi la porte. À tel 
point que cet accessoire des-
tiné à l’entrée s’est peu à peu 
invité dans plusieurs autres 
pièces de la maison.

Le porte-manteau sur pied

Si on le retrouve princi-
palement dans l’entrée, il 
trouve aussi sa place dans une 
chambre à la manière d’un 
valet. Le plus classique est 
le porte-manteau perroquet 
en bois. Dans un look bistrot 
des années 30, il se compose 
de plusieurs pattes recourbées 
pour suspendre les vêtements. 
Petit bémol, il arrive parfois 
qu’il bascule s’il est trop char-
gé.

Plus contemporain, en bois 
également, le porte-manteau 
façon tipi reprend le même 
principe que l’armature d’une 
tente indienne. Avec un large 
piétement composé de 5 
branches, il assure un très bon 
équilibre.

Enfin, le porte-manteau sur 
pied central permet d’accueil-
lir vos habits à différentes 
hauteurs, sur des pattes, ou des 

boules. En métal ou en bois, il 
en existe dans des styles très 
différents : façon arbre, esprit 
Memphis, version tubulaire 
industrielle ou encore inspi-
ration campagne chic en fer 
forgé.

Porte-manteau mural et 
patère

Le porte-manteau mural se 
présente en général sous la 
forme d’une planche sur la-
quelle sont montées entre 3 et 
6 patères (en formes de pattes, 
de boutons ou de crochets).

La patère peut cependant être 
utilisée seule. Dans ce cas, elle 
est directement vissée, collée 
ou clipsée sur le mur. Cette 
dernière permet ainsi une mul-
titude de possibilités comme 
mixer les accroches, jouer 
sur les couleurs, les formes et 
investir divers endroits de la 
maison. Elle est également très 
pratique car facile à changer si 

l’on souhaite renouveler un 
peu sa déco intérieure. On en 
retrouve ainsi dans la cuisine 
pour suspendre les torchons 
ou le tablier ou encore dans 
une chambre d’enfant pour 
déposer un petit sac à dos ou 
des vêtements. Oiseau perché 
sur une branche, tête d’animal 
façon trophée, nuage, look 
poignée de porte... les idées de 
patères ne manquent pas.

La patère comme le porte-
manteau mural sont de véri-

tables alliés des petits espaces. 

Zéro encombrement au sol, ils 

se vissent dans une cloison, se 

suspendent à une porte ou à 

un chauffe-serviette dans une 

salle de bains. On en trouve 

aussi bien en bois, qu’en verre, 

en acier, porcelaine, résine ou 

laiton.

Le porte-manteau armoire

Bien plus qu’un simple sys-

tème d’accroche, la version 

dite armoire est une structure 

qui propose un porte-manteau 

mural – à plusieurs patères – 

ainsi que des compartiments à 

tiroirs pour ranger ses acces-

soires, un porte-parapluie, un 

coffre à chaussures ou encore 

un miroir. Bref, tout le néces-

saire pour finir de s’habiller 

avec de sortir !

ous vous apprêtez à di l h icommodités alors n’hésitez d’amis (si nécessaire)

10 conseils pour bien préparer la maison avant de recevoir
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Patères et porte-manteaux : Conseils pour les choisir
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Plus de 50 artistes 
prendront part à la 
9e édition du Salon 

national des arts plastiques, 
prévue du 28 au 30 décembre 
en cours, a-t-on appris des 
organisateurs.
La manifestation, organisée 
par la Maison de la culture 
Zeddour Brahim Belkacem 
verra la participation de plus 
de 40 artistes plasticiens de 
la wilaya d’Oran et 9 autres 
artistes de différentes wilayas 
du pays, a indiqué, à l’APS, la 
directrice de l’établissement 
culturel.
Le nombre de participants 

issus des autres wilayas a 
diminué par rapport aux 
précédentes éditions, en 
raison de la pandémie de 
Covid-19, a-t-elle noté.
Cette neuvième édition est 
organisée en coordination 
avec l’Office national de la 
culture et de l’information, 
sous la supervision de la 
direction de la Culture. Et, 
le slogan retenu pour ce 
salon est «Notre force est 
dans notre cohésion et notre 
distinction dans la diversité 
de notre culture», a indiqué 
Mme Kouadri.
Les invités d’honneur de 

ce rendez-vous culturel, 
organisé au hall de la salle 
de cinéma «Maghreb» sont 
l’artiste Kaci Zahia d’Alger 

et le palestinien Zaki Salama, 
a-t-on indiqué.
Ce salon national se veut 
un espace dédié aux artistes 

plasticiens pour exposer leurs 
œuvres et mettre en exergue 
leurs expériences créatives 
en abordant différentes 
thématiques en relation avec 
le slogan retenu pour cette 
année, selon la même source.
Lors de cette manifestation, 
les participants visiteront 
la galerie d’exposition 
«Kour», spécialisée dans 
la calligraphie arabe, 
bénéficieront d’une tournée 
touristique aux différents 
monuments historiques de 
la ville d’Oran et prendront 
part à un concert organisé par 
l’ONCI, a-t-on ajouté.

Les Noirs veulent une réparation 
pour les préjudices causés par 
l’esclavage ?
C’est sur cette théorie qu’est 
basé le scénario de «Décret 
présidentiel», un film qui raconte 
les problèmes réels et actuels du 
racisme au Brésil. Le film du 
réalisateur et acteur très célèbre 
Lazaro Ramos, a été diffusé 
pour la première fois au Brésil 
lors du Festival international 
de cinéma de Rio de Janeiro. 
Ce dernier veut sensibiliser à 
travers cette production.
Le film parle de beaucoup 
de choses. Dans son sens le 
plus poétique, le film parle 
du pouvoir de l’affection à 
transformer le monde, d’être 

affectueux, de regarder les 
autres sans préjugés. C’est la 
partie la plus poétique. Mais 
le film parle aussi du courage, 
le film parle aussi de la lutte 
antiraciste qui est si importante, 
explique Lazaro Ramos.
Aux côtés du comédien et 
chanteur Seu Jorge et Alfred 
Enoch, Tais Araujo, épouse de 
Lazaro Ramos et une des actrices 
principales du film.»Décret 
présidentiel» tente de rendre 
fière toutes les personnes 
noires, ou plutôt «à la mélanine 
accentuée», comme les désigne 
le gouvernement fictif, en les 
invitant à se rendre aux autorités 
pour être déportées en Afrique. 
Lutter contre les préjugés et 

s’accepter avec les différences, 

c’est l’objectif poursuivit par le 

réalisateur.

Son but, et c’est pourquoi il 

flirte avec le mélodrame, est 

de sensibiliser. Je veux parfois 

que les gens regardent ce film et 

pleurent en pensant qu’ils sont 

capables de faire quelque chose 
dans la lutte antiraciste.
Décret présidentiel a été 
projeté dans plusieurs festivals 
internationaux, notamment à 
Moscou ou Memphis, mais n’a 
toujours pas de date de sortie 
commerciale au Brésil. Sa 
distribution a été entravée par 
des problèmes avec l’Ancine, 
agence gouvernementale.
Selon la production du film, la 
demande de subvention pour 
la distribution a été déposée en 
novembre 2020, mais l’Ancine 
n’a toujours pas donné suite un 
an plus tard. L’Ancine a déclaré 
pour sa part que la demande 
était «en cours d’analyse».

L’acteur nigérian Damson Idris 
incarne Franklin Saint, dans 
la série policière Snowfall de 
la chaîne américaine FX. Un 
jeune baron de la drogue né 
dans un quartier huppé de Los 
Angeles, et qui est déterminé 
à faire carrière dans le trafic 
de la drogue. Après 4 saisons 
réussies, la cinquième devrait 
arriver sur les écrans l’année 
prochaine.
«Cinq saisons, c’est énorme, 
vous savez. Beaucoup de séries 
n’ont même pas eu droit à plus 
d’une saison aujourd’hui, et il y 
a tellement de contenu que les 

téléspectateurs n’ont parfois pas 
le temps d’attendre une année 
entière pour qu’elle revienne.» 
Grâce à son rôle dans Snowfall, 
Idris s’est bâti une réputation. 
Désigné par Associated Press 
comme l’un des acteurs les plus 
prometteurs de l’année, il a 
intégré plusieurs autres films et 
séries dans The Twilight Zone, 
Black Mirror, ou encore Outside 
the Wire.
Dans ses rêves qui deviendront 
peut-être réalité, Idris se 
voit incarner à l’écran Eddie 
Murphy, Sidney Poitier à l’écran 
et peut-être un musicien afro-

américain célèbre. Il espère que 
2022 lui permettra d’atteindre 
cet objectif. Côté casting, 
Snowfall rassemble Damson 
Idris, Carter Hudson, Isaiah 
John, Sergio Peris-Mencheta, 
Alon Aboutboul, Amin Joseph, 
Angela Lewis, Reign Edwards, 
Judith Scott et Michael Hyatt.
C’est tellement intéressant ; à 
quel point les réseaux sociaux 
ont un tel impact sur tout 
aujourd’hui. Vous pouvez voir 
une chaîne de rôles que les gens 
qui vous soutiennent veulent 
que vous jouiez, puis une idée 
vous vient et vous vous dites : 

«Oh, j’aimerais bien faire ça».
Né en Angleterre à Peckam, à 
seulement 30 ans, Damson Idris 
s’inscrit dans une longue lignée 

d’acteurs noirs à la renommée 
internationale à l’image d’ Idris 
Elba, Daniel Kaluuya, David 
Oyelowo et John Boyega.

Oran 

Plus de 50 artistes attendus au Salon national 
des arts plastiques

«Décret présidentiel»,
 un film brésilien contre le racisme

La 5e saison de la série policière «Snowfall» sort en 2022
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Le musée national de 
Carthage abrite une 
exposition d’objets 

du patrimoine composée 
de 374 pièces historiques 
et archéologiques, saisies 
ou restituées, qui datent de 
différentes époques.
L’exposition qui s’intitule 
«Notre patrimoine une richesse 
inestimable» est composée 
d’objets faisant partie d’une 
large sélection de 40 mille 
trésors du patrimoine national 
qui ont été saisis ou restitués 
par l’Etat tunisien entre 2012 
et 2019.
L’exposition dont 
l’inauguration officielle a eu 
lieu jeudi soir, sera ouverte 
au public sur plusieurs mois, 
à partir de ce vendredi 17 
décembre 2021. Elle est 
organisée à l’initiative de 
l’Institut national du patrimoine 
(INP) et l’Agence de mise 
en valeur du Patrimoine et 
de la promotion culturelle ( 
AMVPPC).
Les objets exposés sont 
autour de quatre axes; la vie 

quotidienne, les œuvres d’art 
et les statues, l’architecture et 
la céramique, les croyances 
et les religions. Ils s’agit 
essentiellement de manuscrits 
hébreux, de statues en 
céramique en divers formats, 
des ustensiles de ménage 
comme de la poterie et la 
verrerie, de bijoux, des pièces 
de monnaie, de tableaux d’art...
L’exposition offre à voir une 
variété d’objets qui racontent 
l’histoire d’un passé glorieux. 
Chaque objet est accompagné 
d’une présentation détaillé avec 
une description de la date et le 
lieu de sa saisie ou restitution, 
et l’unité sécuritaire qui l’a 
découvert.
Faouzi Mahfoudh, Directeur 
Général de l’INP, a déclaré 
à la Tap, que «les objets 
saisis acquièrent une haute 
valeur historique, artistique et 
esthétique».
«L’exposition vise la 
sensibilisation du grand public 
quant à l’importance de ces 
objets du patrimoine national 
dont certains ont été remis par 

de citoyens conscients de leur 
valeur inestimable», a-t-il dit.
Il est permis la possession 
d’objets du patrimoine 
à condition d’en faire la 
déclaration auprès des 
institutions concernées, a 
encore rappelé Mahfoudh, 
citant notamment les objets 
acquis dans le cadre d’un 
héritage familial.
Cependant la loi n’autorise 
pas les personnes bénéficiaires 
à les vendre ni à les offrir à 
une partie tierce. En cas de 
contravention de ce principe, 
l’objet en question sera restitué 
par l’Etat qui en sera le seul 
propriétaire.
Amel Hachena, Directrice 
Générale de l’Amvppc a évoqué 
la symbolique de l’organisation 
de cette exposition, visant 
les trafiquants des objets du 
patrimoine. «La Tunisie est 
soucieuse de préserver son 
patrimoine matériel et les objets 
vendus seront éventuellement 
saisis ou restitués», a-t-elle 
indiqué.
Les deux responsables des 

institutions organisatrices ont 
évoqué le rôle des structures 
relevant du ministère des 
Affaires culturelles et celui 
des unités sécuritaires dans 
la préservation du patrimoine 
national. La police et la Douane 
ont largement contribué dans 
l’arrestation des trafiquants 
et les dénicheurs des trésors 
archéologiques.
Le trafic des objets du 
patrimoine est un réseau 
mondial qui a longtemps 
touché le patrimoine national 
de plusieurs pays.
En Tunisie, ce phénomène a 
connu une grande ampleur 

après la révolution de 2011 
et la chute du régime de Ben 
Ali. L’entourage familial 
du président déchu en était 
parmi les grands bénéficiaires 
à travers la possession 
illégale d’objets de valeur, du 
patrimoine national historique 
et archéologique.
Des pièces importantes du 
patrimoine national demeurent 
introuvables ou exposées 
dans des grands musées dans 
d’autres pays. Les institutions 
officielles demeurent parfois 
impuissantes devant ce 
phénomène.

Après le cinéma et le théâtre, 
place à la musique et à 
ses journées musicales de 
Carthage, célébrées, comme 
à l’accoutumée, à la Cité de la 
culture. Un démarrage réussi 
pour une édition qui a subi les 
affres de la crise sanitaire et 
autres difficultés.
Plus de 50 nationalités entre 
professionnels, musiciens, 
artistes participeront à cette 
édition, prévue du 18 au 23 
décembre 2021. Sami Ben 
Sayed, directeur artistique de 
l’édition, a annoncé, lors du 
lancement, la suppression de 
la compétition pour cette 7e 
édition, afin de privilégier la 
qualité, favoriser le réseautage 
et pour davantage de visibilité.
Le 18 décembre est la Journée 
mondiale de la migration 
et l’édition de cette année 
s’annonce d’emblée engagée au 
profit de cette cause humaine. 
L’équipe des JMC a opté 
pour la numérisation non pas 
comme simple alternative, 
mais tel un positionnement 
assumé. Dans une allocution par 
visioconférence, enregistrée, 

la ministre des Affaires 
culturelles, Hayet Guetat 
Guermazi, actuellement en 
déplacement à l’étranger, a 
réaffirmé l’engagement du 
ministère à soutenir ce genre de 
manifestation artistique. Elle a 
insisté sur ce «besoin humain 
vital pour les arts et la musique, 
notamment dans les périodes 
difficiles durant lesquelles 
l’importance de la musique est 
double». La ministre a encore 
rappelé que «l’humanité a plus 
que jamais besoin d’espoir, de 
positivité et d’esthétique que 
seule la musique est habilité à 
nous procurer…».
Evoquant l’état des lieux dans 
le secteur de la musique, Sami 
Ben Sayed, directeur artistique 
des JMC 2021, a parlé d’ «un 
secteur sinistré qui doit vivre». 
Cependant, sa relance en vue 
d’assurer une vie digne pour les 
professionnels s’accompagne 
par un tas de contraintes, a-t-il 
souligné, dans son intervention 
prononcée avant le spectacle. 
Contribuer à sauver ce secteur, 
largement affecté par la crise 
sanitaire, s’avère une tâche 

qui n’est pas du tout évidente, 
a encore dit Sami Sayed. A ce 
sujet, il estime qu’offrir une 
vie digne pour le musicien est 
étroitement lié à la phase «de la 
production, du financement, de 
la planification et de la pratique 
artistique». Et d’ajouter, pour 
atteindre ses objectifs, l’artiste 
a besoin d’un cadre propice à la 
créativité, dont l’infrastructure 
et l’accès facile aux organismes 
spécialisés, tout en tirant profit 
de l’expérience d’autrui. Sami 
Sayed a présenté sa vision pour 
les JMC, disant vouloir «édifier 
pour une logique sur le long 
terme qui met l’artiste et sa 
créativité au cœur des actions 
futures et qui prendra en compte 
tous les intervenants dans le 

secteur».
Les JMC 2021 adoptent la 
même orientation mise en 
place durant les précédentes 
directions, a fait savoir Sayed, 
citant les contributions de deux 
de ses prédécesseurs, Hamdi 
Makhlouf et Imed Alibi. Il 
est à rappeler que le festival 
des JMC a toujours été dirigé 
par des musiciens, à savoir : 
Kamel Ferjani (2010), Hamdi 
Makhlouf (2015, 2016 et 2017), 
Achref Chargui (2018) et Imed 
Alibi (2019). L’Etablissement 
national pour la promotion 
des festivals et manifestations 
culturelles et artistiques 
appuie les créations musicales 
tunisiennes et renforce sa 
promotion et sa distribution.

«Africa Percussions », composé 
de plusieurs musiciens, a ouvert 
la soirée avec un morceau 
instrumental, riche en sonorités 
africaines et en percussions, 
clin d’œil à la culture musicale 
africaine très présente lors de 
cette édition. Autre point fort 
de la cérémonie, Jihed Khemiri, 
Paco et Mohamed Jouini, en 
trio, se sont emparés de la scène 
avec des sonorités électriques, 
mélangées à des airs et des 
paroles africaines. Aytma a, par 
la suite, électrisé la scène et son 
public réduit en interprétant un 
titre aux sonorités éclectiques, 
psychédéliques, soutenues par 
les effets visuels reflétés dans la 
salle.
Laurenez Theinert est l’artiste 
visuel qui est parvenu à donner 
de l’éclat à une performance 
musicale remarquable, clôturant 
ainsi ce démarrage. Les JMC 
sont, certes, un festival, aux 
rendez-vous musicaux variés, 
mais la manifestation fait aussi 
office de marché professionnel 
des musiques d’Afrique et du 
Moyen-Orient.

Musée de Carthage

Exposition de 374 objets du patrimoine saisis

7E ÉDITION DES JOURNÉES MUSICALES DE CARTHAGE

 Dans l’air du temps
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Adele et Ed Sheeran 
sont en tête des no-
minations aux BRIT 

Awards. Avec le rappeur 
Dave, Little Simz, et Sam 
Fender, les deux artistes bri-

tanniques qui sont revenus 
cette année avec de nouveaux 
albums aux titres tout aussi 
ramassés, respectivement 30 
et =, concourent dans la caté-
gorie « Album de l’année» 

ainsi qu’« Artiste de l’année».
Ils ne sont pas en reste dans 
la catégorie « Chanson de 
l’année » avec Bad Habits 
pour l’un et Easy on Me pour 
l’autre, même s’ils auront 

là de sérieux concurrents 
comme Elton John et Dua 
Lipa avec leur titre Cold 
Heart.
Mais les BRIT Awards ne 
se contentent pas de récom-

penser les artistes nationaux, 
et plusieurs récompenses 
concernent des efforts issus 
d’autres rivages. Dans la ca-
tégorie « Artiste international 
de l’année (US) », Billie Ei-
lish, Doja Cat, Lil Nas X, Oli-
via Rodrigo et Taylor Swift se 
disputeront le sésame séparé-
ment d’ABBA, BTS, Manes-
kin, Silk Sonic et War On 
Drugs pour le reste du monde.
On notera également la créa-
tion des catégories « Meilleur 
artiste » Pop/R & B, Rock/
Alternative, Dance et Hip 
Hop/Rap/Grime qui n’exis-
taient pas auparavant. Autant 
de récompenses qui seront 
distribuées le 8 février, lors 
d’une grande soirée organisée 
à l’O2 de Londres.

Carlos Marin, le baryton espa-
gnol du groupe Il Divo est mort 
ce dimanche à l’âge de 53 ans 
à Manchester, au Royaume-
Uni. Depuis plus de dix-sept, il 
composait le célèbre quatuor Il 
Divo avec le Suisse Urs Bühler, 
l’Américain David Miller et le 
Français Sébastien Izambard. 
Le groupe, connu pour mélan-
ger pop et classique, a vendu 
des millions d’albums dans le 
monde.
« C’est avec le cœur lourd que 
nous vous annonçons que notre 
ami et partenaire, Carlos Ma-
rin, est décédé. Il manquera à 
ses amis, à sa famille et à ses 
fans. Il n’existera jamais une 

voix et une âme telle que celle 
de Carlos », a tweeté le compte 
officiel du groupe Il Divo ce 
dimanche, sans mentionner les 
causes de son décès.
« Pendant dix-sept ans, tous les 
quatre, nous avons vécu cette 
extraordinaire expérience d’Il 
Divo et notre cher ami nous 
manquera. Nous prions pour 
que sa belle âme demeure en 
paix. Avec amour -- David, Se-
bastien and Urs », a poursuivi 
le groupe dans un autre tweet.
Selon le Daily Mail, le chan-
teur n’aurait pas survécu au 
Covid-19 malgré le vaccin. Il 
était hospitalisé en soins inten-
sifs depuis le 7 décembre.

Qui ne tente rien n’a rien, c’est 
sans doute ce qu’a dû se dire 
Jamie Spears. Ce dernier a en 
effet déposé une demande au 
tribunal pour que sa fille conti-
nue de financer ses frais d’avo-
cat. Le père de Britney Spears a 
été suspendu de sa tutelle après 
des accusations graves sur sa 
gestion – autant personnelle 
que professionnelle – par l’in-
terprète de Stronger.
La chanteuse a très clairement 
annoncé son intention de por-
ter plainte contre son père pour 
« abus de tutelle ». L’avocat 
de la star, Mathew Rosengart, 
a demandé l’ouverture d’une 
enquête sur les 13 années 

gérées par Jamie Spears. Et, 
pour payer sa défense, l’accusé 
compte donc sur les deniers de 
la plaignante.

Depuis le début de sa mise 
sous tutelle, Britney Spears a 
réglé toutes les notes, y com-
pris les avocats de son père, 

qui facturent 1.200 dollars de 
l’heure. « Le payement rapide 
des frais d’avocat de Jamie est 
nécessaire pour s’assurer que la 
tutelle se termine rapidement et 
efficacement et ainsi permettre 
à Britney de prendre le contrôle 
de sa vie, comme le souhaite 
Jamie », peut-on lire sur les 
documents légaux diffusés par 
Variety.

« Une abomination »
La réponse de l’avocat de Brit-
ney Spears a été aussi rapide 
que cash. « M. Spears a détour-
né plusieurs millions de dollars 
de Britney en tant que tuteur, 
tout en payant des millions de 
dollars supplémentaires à ses 

avocats, le tout avec le travail 

de Britney et l’argent qu’elle a 

durement gagné. La tutelle est 

terminée et M. Spears a été sus-

pendu. Dans ces circonstances, 

sa requête est non seulement 

sans aucun mérite légal, mais 

c’est une abomination. Britney 

a livré un témoignage poignant 

sur la peine que son père lui a 

causée et ceci vient uniquement 

s’y ajouter. Ce n’est pas ce 

qu’un père qui aime sa fille fait 

», a écrit Mathew Rosengart 

à destination du juge, qui doit 

maintenant statuer.
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Adele et Ed Sheeran dominent largement
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Carlos Marin du groupe Il Divo, est mort à l’âge 
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Le vaccin anti-covid, 
CoronaVac, produit 
par le groupe Saïdal 

en partenariat avec le 
laboratoire chinois Sinovac, 
sera commercialisé dans 
«quelques semaines», selon 
l’Agence nationale des produits 
pharmaceutiques (ANPP).

«Dans le cadre du projet de 
fabrication par le groupe Saïdal 
du vaccin anti-covid, avec 
l’accompagnement du groupe 
chinois Sinovac, ce vaccin est 
bel et bien fabriqué et répond 
aux normes internationales», a 
indiqué à la presse, le directeur 
de l’ANPP, M. Kamel Mansouri.

«Nous espérons enregistrer 
le vaccin avant la fin du mois 
de décembre en cours. Sa 
commercialisation sera effectuée 
dans quelques semaines», a 
précisé M. Mansouri en marge 
d’une audience accordée 
par le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique Lotfi Djamel 

Ben Bahmed au directeur général 
de Sinovac et la délégation qui 
l’accompagne.
L’Algérie a lancé le 29 
septembre la production 
locale du vaccin anti-Covid, 
CoronaVac, en partenariat avec 
le chinois Sinovac, dans le site 
de Constantine.(Avec APS)

La deuxième édition 
du Salon national de 
l’innovation dans la 

formation et l’enseignement 
professionnels s’est ouverte 
mardi au Centre international 
des conférences (CIC) Abdelatif-
Rahal, en vue d’exposer des 
projets professionnels ambitieux 
en matière d’innovation, réalisés 
par des jeunes diplômés du secteur 
de la formation professionnelle 
des différentes wilayas du pays.
Le coup d’envoi du salon a 
été donné par le ministre de la 
Formation et de l’Enseignement 
professionnels, Yacine Merabi, en 
présence du Secrétaire général du 
Gouvernement, Yahia Boukhari 

et de ministres.
Etaient également présents 
les représentants de plusieurs 
secteurs et départements 
ministériels, et du patronat.
Organisé sous le haut patronage 
du président de la République, 
cette manifestation de deux 
jours prévoit la présentation  
d’une «soixantaine de projets 
professionnels dans divers 
domaines», à l’instar «des 
technologies de l’information 
et de la communication, des 
industries agroalimentaires et des 
énergies renouvelables».
Selon les organisateurs, cet 
évènement tend à «rapprocher les 
porteurs de projets professionnels, 

du patronat et des différents 
dispositifs et organes chargés 
du soutien, du financement 
et de l’accompagnement des 
jeunes promoteurs, afin de leur 
permettre de démarrer leurs 
entreprises et d’accéder au monde 
de l’entrepreneuriat».
La manifestation tend par 
ailleurs à «mettre en exergue 

les efforts du secteur de la 
formation professionnelle visant 
à promouvoir l’innovation 
dans tous les domaines» et 
à «encourager les jeunes 
promoteurs à contribuer à la 
relance économique».
Placé sous le thème «l’innovation 
: socle du développement 
durable», le salon qui a également 
pour but de «mettre en relief les 
compétences acquises dans la 
formation à travers la réalisation 
de projets professionnels», se 
veut «un espace d’échange 
entre les différents participants, 
notamment en matière d’énergies 
renouvelables».
M. Merabi a précisé que ce 

salon «permet de présenter les 
modèles innovants et les projets 
professionnels pour mettre en 
valeur les savoir-faire et les 
capacités des enseignants, des 
stagiaires et des apprentis de 
la formation professionnelle, 
toutes filières et spécialités 
confondues».
Le salon s’inscrit «dans le cadre 
de la mise oeuvre du programme 
du Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, dans son 
volet relatif au soutien des jeunes 
promoteurs pour investir le monde 
de l’entrepreneuriat, outre la 
valorisation de leurs compétences 
et capacités professionnelles», a 
indiqué le ministre.
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Produit à Constantine, le vaccin CoronaVac sera 
commercialisé dans «quelques semaines»

FORMATION PROFESSIONNELLE :

Lancement de la 2ème édition du Salon de l’innovation


